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Natal Iluminado:
turistas e moradores

aproveitam clima
natalino para curtir
atrações em família

A capital sergipana vivencia um espetáculo de luzes e cores com a celebração do "Natal
Iluminado 2023", uma iniciativa da Prefeitura de Aracaju, que traz magia e encantamen-
to para uma das épocas mais movimentadas do ano. Ruas, praças e pontos turísticos da
cidade se transformaram em um verdadeiro conto de fadas, encantando a todos os mora-
dores e turistas. Este ano, com mais de 11 milhões de lâmpadas coloridas espalhadas nas
três praças da região central, o Natal Iluminado se consagrou como a maior edição já
realizada. (Página 13).

Fábio Mitidieri
reúne secretariado
e avalia primeiro
ano de governo

Planejamento e aferição de resultados foram
pauta da última reunião de secretariado rea-
lizada nesta quinta-feira, 21, pelo governador
Fábio Mitidieri no Palácio dos Despachos, em

Aracaju. Durante mais de três horas, os gesto-
res apresentaram dados e alinharam ações
para 2024, conforme os eixos que norteiam o
governo: emprego, desenvolvimento e inclusão.

POSSE DA
CONSELHEIRA
SUSANA AZEVEDO

A Posse da Conselheira
Susana Azevedo para
Presidência do Tribunal
de Contas do Estado de
Sergipe - TCE, foi uma das
mais concorridas da Côrte
de Contas. (Página 9) 

Título de
Cidadania 
Santanense é
Conferido a
Marcos Andrade em
Reconhecimento
aos Serviços
Prestados à
Comunidade (Página 3)

“DIA DO MARINHEIRO”
COMEMORADO COM BAILE

EM GRANDE ESTILO
O Dia do Marinheiro,

foi  comemorado com
muita alegria e satisfa-
ção dos presentes. A
homenagem em 13 de
dezembro e foi  come-
morado  antecipada-
mente com um Grande
Baile no Iate Clube de
Aracaju no dia primei-
ro de dezembro.
(Página 17).

PADRE JOSÉ LIMA
COMPLETA 7 ANOS
DE ORDENAÇÃO

O Padre José Lima, no
sábado dia 09 de dezembro,
celebrou a  Missa em Ação
de Graças pelos 7 anos de
sua ordenação. A Igreja ficou
lotada e o nosso pároco José
Lima, foi bastante cumpri-
mentado! Parabéns Padre
João Lima.

CONCEIÇÃO LUDUVICE PARTICIPA
DA REABERTURA DA CATEDRAL
METROPOLITANA (Página 5)
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Para conseguir crédito,
cliente não pode ter res-
trições cadastrais e a par-

cela do financiamento de
modo geral, há um consen-
so entre os especialistas em
finanças no mercado de que
o comprometimento de
renda ideal para qualquer
financiamento deverá ser, no
máximo, 30%. Ou seja, isso
significa que, se você rece-
besse R$2.000,00 por mês,
a parcela não poderia passar
dos R$ 600,00 mensais.

Uma mudança no perfil do
consumidor é observada
neste setor, onde atualmen-
te, pessoas divorciadas, sol-
teiras, casais homoafetivos e
até mesmos amigos já
podem buscar por um finan-
ciamento habitacional.

É permitida a composição
de renda de até três propo-
nentes com vínculo de paren-

tesco, consanguíneo ou por
afinidade entre si. Também
é permitida a composição de
renda entre amigos.

Embora o perfil predomi-
nante ainda seja o da famí-
lia que busca a primeira
moradia, muitos solteiros têm
procurado comprar seu pri-
meiro imóvel.

Os requisitos para conse-
guir um financiamento variam
de acordo com a modalida-
de escolhida.

No entanto, algumas regras
são fixas. Tais como, o clien-
te não pode ter restrições
cadastrais, o imóvel deve ter
a documentação regulariza-
da e a parcela do financia-
mento não pode ultrapassar
30% da renda brutal mensal
do proponente.

Entre as principais moda-
lidades de financiamento para
aquisição de imóveis residen-

ciais está o Sistema Financeiro
de Habitação -SFH-, que uti-
liza o Fundo de Garantia do
Tempo de serviço -FGTS- para
prover crédito ao cidadão.

O sistema Financeiro
Imobiliário  -SFI-, que permi-
te o crédito habitacional con-
cedido com recursos dos pró-
prios Bancos e o programa
Minha Casa, Minha Vida.

Para ter acesso a essas for-
mas de financiamento basta
buscar as instituições
financeiras. Os juros e encar-
gos variam conforme o
Banco, o valor contratado e
o prazo de pagamento. A
garantia para quem faz o
financiamento é o próprio
imóvel.

Daniel C Rosa
Jornalista / Gestor de
Negócios Imobiliário

Financiamento, uma opção de realizar seu sonho

Por: Lilian Rocha

Nós nos conhecemos no
dia 11 de junho de 1983,
numa pizzaria que fica-

va na Atalaia e que há muito já
não existe mais. O encontro foi
programado por meu cunha-
do que, não sei por quê, achou
que deveria dar uma mãozinha
ao destino e criou um atalho
para nos aproximar um do
outro.

Até hoje não sei que estra-
nha força me impeliu a ir até
ali, mas o que sei é que daque-
le encontro foram surgindo
outros e, quando me dei conta,
já estava completamente envol-
vida por ele. Mas só três meses
depois, em setembro, foi que
conversamos pela primeira vez
sobre esse assunto e descobri-
mos que o que estávamos sen-
tindo era recíproco. No dia
seguinte, bem cedinho, ele se
mudou para Recife.

Mas até essa distância, que
poderia ter sido um empeci-
lho, só serviu para alinhar nos-
sos planos e nos unir ainda
mais. No início de outubro, ele
chegou de surpresa na minha
casa, com uma aliança no bolso,
e me fez sua noiva. E na noite
desse mesmo dia, voltou para
Recife. Dois dias depois, lá esta-
va eu em Recife, dizendo sim
ao pedido de casamento que
ele me fazia. Ao todo, foram só
3 meses do namoro até o
casamento. E nesses 3 meses,
só por 20 dias estivemos juntos.

Mas enquanto a razão me
alertava para o fato de que eu
estava me casando, pratica-
mente, com um estranho, o
coração me acalmava, dizen-
do que eu não tivesse medo.
Nós não havíamos escolhido
um ao outro; Deus é quem
havia nos escolhido para ser-
mos um do outro.

Tenho  duas lembranças
muito significativas daquele
nosso breve namoro. 

Eu ficava hospedada na casa
de uma amiga, que morava em
Jaboatão dos Guararapes,
enquanto ele morava em Boa
Viagem, mas trabalhava no
Arruda, no outro extremo da
cidade. Então, ele saía do tra-

balho ao meio-dia, atravessa-
va a cidade toda para me bus-
car em Jaboatão e almoçáva-
mos juntos em Boa Viagem.
Uma hora depois, retornava
para o trabalho e só chegava
em casa umas 7 e meia da
noite, para me levar de volta a
Jaboatão. 

O amor é lindo mesmo, não
vejo outra explicação...

E enquanto ele estava traba-
lhando, eu ficava no aparta-
mento, esperando ele voltar.
As tardes eram longas e solitá-
rias e, embora o apartamento
fosse bastante acolhedor, eu
me sentia estranha, num lugar
que não era meu, como um
pássaro que havia sido captu-
rado e levado para uma gaiola.
Mas quando eu comentava isso,
ele sempre me corrigia: "Aqui
não é uma gaiola, é um ninho..."

E quando eu lhe perguntava
se nossa vida depois de casa-
dos ia ser tão boa como esta-
va sendo o namoro, ele dizia,
com toda segurança: "depois
vai ser muito melhor". 

Casamos numa manhã de
dezembro e, naquele mesmo
dia, dei adeus a tudo o que eu
tinha em Aracaju e fui morar
com ele em Recife.

Não tardou para que eu per-
cebesse que aquele apartamen-
to nada tinha de gaiola, era
mesmo um ninho...

E foi naquele ninho que gera-
mos e vimos nascer nosso pri-
meiro filho... 

Foi ali que sonhamos com
outros filhos e foi ali que as pala-
vras dele foram se tornando
mais reais a cada dia: "Depois
vai ser muito melhor..."  

Na Bíblia, há uma passagem
interessante sobre o primeiro
milagre de Jesus, realizado
durante uma festa de casamen-
to (João, 2:1-11). Em dado
momento, o vinho que estava
sendo servido acaba e Maria,
aflita, vai pedir ajuda a Jesus.
Ele, então, transforma a água
em vinho e, quando o encar-
regado da festa prova aquele
vinho, sem saber de onde viera,
exclama, surpreso: "Todos ser-
vem primeiro o melhor vinho
e, depois que os convidados já
beberam bastante, o vinho infe-

rior é servido; mas você guar-
dou o melhor até agora."

Quarenta anos já se passa-
ram depois daquele longínquo
10 de dezembro de 1983. 

Não temos mais a mesma
aparência que tínhamos, quan-
do nos casamos, nem tampou-
co, a mesma disposição.
Estamos ambos cansados e
envelhecidos. 

Mas se eu pudesse fazer
um balanço do que foram esses
últimos 40 anos da minha vida,
eu diria que tive tudo o que
desejei e consegui realizar todos
os meus sonhos, a começar
pelos meus cinco filhos mara-
vilhosos, que me enchem de
orgulho a cada dia. E como se
não bastasse, ganhei também
um netinho, verdadeiro pre-
sente de Deus, que tem torna-
do meus dias mais doces e mais
cheios de esperança.

Mas há uma coisa, em espe-
cial, que eu preciso lhe dizer,
Austeclino. Sim,"o depois é
muito melhor", você tinha toda
razão. 

O amor, depois de tantos
anos de convivência, torna-se
mais belo e mais verdadeiro,
pois já não precisa de enfeites,
ele se permite mostrar tal como
ele é.  É o amor com roupa de
casa, o amor amigo e forte que
a gente sabe que está sempre
por perto. É o amor em forma
de 'sim', agora mais rico de
significado. É o melhor vinho
da festa, reservado especial-
mente para aqueles que se dis-
põem a seguirem juntos o
mesmo caminho, não obstan-
te as inúmeras dificuldades que
forem se apresentando ao
longo da vida. 

E se hoje me sinto feliz e rea-
lizada, foi porque nunca estive
numa gaiola, de fato. Você sem-
pre me deixou livre, para ser
do jeito que eu queria ser. A
você, devo minhas longas asas
e os meus mais altos voos. 

Obrigada por fazer do seu
coração o meu ninho e conti-
nuar sendo, pra mim, há 40
anos, o melhor marido do
mundo!

Lilian Rocha - 10.12.23

O NINHO
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ACâmara Municipal de
Santana do São
Francisco realizou

uma cerimônia especial para
conferir o Título de
Cidadania Santanense ao
presidente do Sistema
Fecomércio-Sesc-Senac,
Marcos Andrade. A honra-
ria foi concedida em reco-
nhecimento aos notáveis
serviços prestados por
Andrade à comunidade local
e ao estado como um todo.

O Título de Cidadania
Santanense é uma distin-
ção de grande importância,
representando a gratidão e
apreço da comunidade pelo
comprometimento e con-
tribuições significativas de
Marcos Andrade para o
desenvolvimento socioeco-
nômico da região.

Marcos Andrade, à fren-
te do Sistema Fecomércio-
Sesc-Senac, demonstrou ao
longo de sua trajetória um
compromisso incansável
com o progresso da comu-
nidade e a promoção do
bem-estar social. Seu envol-
vimento em projetos volta-
dos para a educação, saúde
e cultura deixou uma marca
indelével, impactando posi-
tivamente a vida de muitos
santanenses.

Durante a cerimônia de
entrega do título, autorida-

des locais, representantes
da sociedade civil e todos
os vereadores da Câmara
Municipal destacaram os
feitos notáveis de Marcos
Andrade. O presidente do
Sistema Fecomércio-Sesc-
Senac foi elogiado por sua
visão estratégica, dedicação
à responsabilidade social e
capacidade de liderança
exemplar.

Em seu discurso de agra-
decimento, Marcos Andrade
expressou profunda grati-
dão pela honraria e ressal-
tou o compromisso contí-
nuo com o desenvolvimen-
to sustentável da região. Ele
enfatizou a importância da
parceria entre o setor pri-
vado, entidades públicas e
a sociedade civil para cons-
truir uma comunidade mais
forte e resiliente.

O Título de Cidadania
Santanense é uma manei-
ra de reconhecer e eterni-
zar o legado de Marcos
Andrade na história da
cidade. Além disso, desta-
ca o papel crucial que líde-
res empresariais podem
desempenhar na promo-
ção do bem comum e na
construção de uma socie-
dade mais justa e inclusiva.

Ao conceder o título, a
Câmara Municipal de
Santana do São Francisco

celebra não apenas os fei-
tos individuais de Marcos
Andrade, mas também
reforça o compromisso da

cidade com o reconheci-
mento e a valorização
daqueles que contribuem
significativamente para o

progresso e o desenvolvi-
mento da comunidade. O
evento é um marco signifi-
cativo na história local, repre-
sentando a união entre seto-
res público e privado em
prol do bem-estar coletivo.

Após a cerimônia de con-
ferência do título de cida-
dania santanense, que tam-
bém foi recebido pelo sena-
dor Laércio Oliveira e pelo
diretor regional do Senac,
Marcos Sales, o presidente
do Sistema Fecomércio,
acompanhado do prefeito
da cidade, Ricardo Roriz,
dos vereadores e secretá-
rios, fez o acendimento das
luzes do Natal Iluminado na
cidade. Várias praças de
Santana do São Francisco

receberam a decoração
especial natalina promovi-
da pelo Sistema Fecomércio-
Sesc-Senac, em parceria
com a Prefeitura Municipal
de Santana e Governo de
Sergipe, com patrocínio da
Energisa, Maratá e
Construtora Celi.

O Sistema S do Comércio
é composto pela
Fecomércio, Sesc, Senac,
Instituto Fecomércio e 13
sindicatos patronais em
Sergipe. Presidida por
Marcos Andrade, a entida-
de é filiada à Confederação
Nacional do Comércio de
Bens, Serviços e Turismo
(CNC), que está sob o
comando de José Roberto
Tadros.

A entrega do título foi feita pelo prefeito de Santana do São Francisco,
Ricardo Roriz, e pelo Senador Laércio Oliveira. Foto: James Santos 

Na gestão do presidente Marcos Andrade, o Sistema Fecomércio-Sesc-Senac
desenvolve múltiplas ações que buscam capacitar o comércio na região.
Foto: James Santos

Autoridades locais, representantes da sociedade civil e todos os vereadores
da Câmara Municipal destacaram os feitos notáveis de Marcos Andrade.
Foto: James Santos

Título de Cidadania Santanense é Conferido
a Marcos Andrade em Reconhecimento aos

Serviços Prestados à Comunidade
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APersonalidade Povão,
desta edição é a
Conselheira Suzana

Maria Fontes Azevedo, mul-
her de fibra, com capacidade
de gerenciar  coisa pública
extraordinária e competente.

Susana Maria Fontes
Azevedo Freitas, natural de
Aracaju, é advogada, com pós-
graduação em Direito Público.
Vereadora de Aracaju por
duas legislaturas (1989/1992
e 1993/1994). Foi deputada
estadual por cinco legislaturas
(1995/1998, 1999/2002,
2003/2006, 2007/2010 e
2011/25.02.2014).

Exerceu o cargo de
Secretária-Chefe da Casa Civil
do Governo do Estado
(1989/1991), e o de Secretária
de Governo do Município de
Aracaju (1998/1999). Na
Assembleia Legislativa, par-
ticipou de todas as Comissões
Temáticas daquela Casa e
integroU os cargos de 2ª e 3ª
Secretária da Mesa Diretora
(2001/2002, 2003/2004 e
2005/2006).

Assumiu o cargo de
Conselheira do Tribunal de

Contas do Estado de Sergipe
em 25 de fevereiro de 2014.
Nos biênios 2016-2017 e
2020-2021, foi a vice-presi-
dente da Corte de Contas.

A conselheira também inte-
gra o Comitê Técnico da
Educação do Instituto Rui
Barbosa (CTE-IRB) e é mem-
bro do Conselho Fiscal da
Associação dos Membros dos
Tribunais de Contas do Brasil
(Atricon).

Atualmente, de forma
unânime, a conselheira
Susana Azevedo foi eleita em
sessão do Pleno, para presidir
o Tribunal de Contas do
Estado de Sergipe (TCE/SE)
no biênio 2024/2025. Atual
presidente, o conselheiro
Flávio Conceição também foi
eleito para a nova Mesa
Diretora, agora como vice-
presidente; já o conselheiro
Luis Alberto Meneses ocu-
pará o cargo de corregedor-
geral. 

Por essas e outras virtudes
é que a presidente do Tribunal
de Contas de Sergipe é a
nossa Personalidade Povão,
desta edição.

PADRE JOSÉ LIMA 7 ANOS DE ORDENAÇÃO
O Padre José Lima, no sábado dia 09 de

dezembro, celebrou a  Missa em Ação de Graças
pelos 7 anos de sua ordenação. A Igreja ficou
lotada e o nosso pároco José Lima, foi bastante
cumprimentado! Parabéns Padre João Lima.

No Dia da Padroeira Nossa Senhora da
Conceição, 8 de dezembro, dia em que
reabriu a  Igreja Católica Catedral
Metropolitana, depois de 10 anos de refor-
ma, foi realizada a Missa.  Quem estava pre-

sente prestigiando e participando foi a devota
da Santa, dona Conceição Luduvice.
Conceição completou esse ano, 70 anos de
participação com muita competência da
Igreja São Salvador. Parabéns!

CONCEIÇÃO LUDUVICE PARTICIPA DA
REABERTURA DA CATEDRAL METROPOLITANA

PARABÉNS VEREADOR
RICARDO VASCONCELOS

A jornalista Yasmim Luduvice,
parabenizou o presidente da Câmara
Municipal de Vereadores de Aracaju,
Ricardo Vasconcelos no dia do seu
aniversário, 6 de dezembro. A equipe
do Jornal Povão, em nome deste
colunista deseja muitas felicidades
ao nobre vereador.

CONFRATERNIZAÇÃO
Na festa de fim de ano do 9° BPM, compareceram grandes autoridades da cidade de Japaratuba,

o presidente da Câmara de Vereadores , Valmir, juntamente com os vereadores Lucas, Ismerim e
Ruan, abrilhantando o evento do Batalhão comandado pelo Major Silveira. A festa foi sucesso na
região!!! Parabéns ao 9° BPM da PMSE!

FÁBIO HENRIQUE NOVENA
O radialista, ex-prefeito e ex-deputado fed-

eral, Fábio Henrique, participou da Novena
de Nossa Senhora da Conceição,  na Taiçoca
de Fora, em Nossa Senhora do Socorro. Na
oportunidade, estava presente a futura
vereadora Luzia Gomes. 

"Feliz Natal e um próspero ano novo!", são
os votos do Major Silveira, a sua espsosa
Rafaela e suas filhas Yasmim e Yris.

Foi comemorado na Padaria Santa Cecília no A.Franco os 45 anos do Programa Vida
Nova.Fomos recepcionados  pelo proprietário Orlando e seus funcionários aguerridos com
um delicioso café e um bolo confeitado.A Radialista Glezivan Cardoso, Rosalvo Nogueira e
Alberto fundadores,cataram os parabéns ao lado da esposa ZEZA Nogueira,marcando esta
data importantíssima.Evangelizando pelo o rádio em tempos atuais.Ao tempo que agrade-
cemos aos nosso patrocinadores e a TV-SE,por esta oportunidade. E a todos os ouvintes,que
faz a nossa audiência crescer e se multiplicar.A Deus supremacia da nossa caminhada.

ANIVERSÁRIO DO PROGRAMA VIDA NOVA

SEMINÁRIO DE 75 ANOS DA ATER PÚBLICA
O presidente da Empresa de Desenvolvimento Agropecuário de Sergipe (Emdagro), Gilson dos
Anjos esteve em Belo Horizonte-MG, onde participou para ter conhecimentro dos CASES DE
SUCESSO, em todas as regiões do País. Na oportunidade ele fez o Curso de Assistência Técnica
e Extensão Rural - ATER, onde adquiriu muitos conhecimentro para aprimorar os seus trabalhos
aqui em Sergipe. APRENDER NUNCA É DEMAIS, disse Gilson dos Anjos.
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Av. Desembargador Maynard, 18 - Esq. com Av. Augusto Franco - acm.multimarcas@gmail.com

Tel (79) 99925-3215
RESTAURANTE DANTAS BEACH

Rua Ministro Rego 56 - Atalaia Nova (Barra dos Coqueiros)

BOM
NATAL!
FELIZ
2024!

“QUE O ANO NOVO
SEJA PRÓSPERO E O

NATAL MARAVILHOSO
E CHEIO DE LUZ E

ESPERANÇA!

SÃO VOTOS DO EX-VEREADOR
AUGUSTO DO JAPÃOZINHO
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FRASE: "Tudo vale a pena quando a alma não é pequena. (Fernando Pessoa)".

Reflexos...
luperciosantos@hotmail.com

luperciocerimonial@gmail.comLupércio Santos

Uma solenidade de posse das mais
concorrida no auditório de Tribunal de
Contas do Estado de Sergipe, é a marca
da Conselheira Susana Azevedo, que
ficará na estória da Corte de Contas de
Sergipe, para o biênio 2024/2025.
Também empossados para a mesa
Diretora o atual Presidente da Corte,
Conselheiro Flávio Conceição vice-pre-

sidente, na Corregedoria-Geral Luis
Alberto Meneses e a Conselheira
Angélica Guimarães, na Ouvidoria. A
Conselheira Susana Azevedo foi pres-
tigiada com as presenças de autorida-
des da esfera Federal entre elas e eles
o Ministro de Estado Márcio Macedo
representou o Presidente Lula, o
Governador de Sergipe Fabio Mitidieri,

o Presidente da ALESE Deputado
Jefferson Andrade, o Presidente do
Tribunal de Justiça de Sergipe,
Desembargador Ricardo Mucio
Procurador Geral de Justiça, Manoel
Cabral Machado Neto,   Prefeito de
Aracaju Edvaldo Nogueira,  Presidente
da Câmara Municipal de Aracaju,
Vereador Ricardo Vasconcelos. 

COM A ESTRELA DO SBT
Sensação das melhores, ao entrar no Estúdio 2 para a

gravação do programa da Eliana, em São Paulo. Vocês não
imaginam a simpatia e meiga que ela é com os fãs do pro-
grama e visitantes, principalmente quando somos convidados.
A apresentadora confessou que ama nossas praias e a orla
de Atalaia. Em breve deverá vim descansar em Aracaju.
Aplausos, para a apresentadora Eliana nas tardes dos domin-
gos do SBT - Sistema Brasileiro de Televisão. 

TAMANHO DA INTELIGÊNCIA 
Com apenas 6 aninhos de idade, a Princesa Cecília

Souza Carvalho já é doutora do ABC. O paizão dela,
Rodrigo Lima Carvalho é risos largos no rosto e a mãe-
zona celebra felicidade. Parabéns, bela Cecília. Aplausos! 

SUSANA MARIA FONTES AZEVEDO FREITAS É
EMPOSSADA NA PRESIDÊNCIA DO TCE

NASCEU MIGUEL JOSEVALDO
O contabilista Josevaldo Mota e sua esposa Andrea Viana

são só alegria com o nascimento de seu neto 
Miguel Josevaldo, filhos de Michael Josevaldo e Luyse

Ferreira, nesta quinta-feira, 14, às 10h36mim, no Hospital
Gabriel Soares, em Aracaju.

"Não consigo nem imaginar tanta felicidade e esperança
de futuro, de estar vivendo com o neto. A alegria é mais do
que de filho, mais dobrado. Então, realmente me sinto muito
feliz, alegre, descontraído, babão, vovô babão", afirmou
Josevaldo Mota.

"Miguel é um anjo que Deus colocou aqui na Terra em nos-
sas mãos para tranquilizar a família, para deixar a família mais
alegre e nós estamos com muitas expectativas que ele tem
nos trazido, nos deixado feliz", completa.
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UM BOM
NATAL!

E UM
PRÓSPERO

ANO
NOVO!

SÃO OS VOTOS DO:

QUE AS LUZES DO NOVO ANO 
BRILHEM E TRAGAM A TODOS

NOVOS DESAFIOS,
NOVOS PROJETOS,

E MUITO SUCESSO!!!

A ZELAR IMÓVEIS, 
DESEJA AOS SEUS

CLIENTES,
AMIGOS E 

COLABORADORES
UM FELIZ NATAL E UM
ANO NOVO CHEIO DE

ESPERANÇAS E
MUITAS CONQUISTAS!
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Segunda à sexta das 13 às 14 horas,
Programa “A Hora da Noticia”

com Barroso Guimarães,  Seu encontro
diário com a informação

Aperipê FM 106.1

Dr. Edvaldo Tavares, Médico e
Diretor Executivo do Sistema Raiz da
Vida. O objetivo do nosso Sistema é
manter o ser humano vivo, saudável,

forte  e jovem em qualquer idade.

CENTRO EMPRESARIAL OLIMPIO
SANTANA

Av. Gonçalo Prado Rollemberg 447-
Bairro São José- Aracaju/SE. 

INFORMAÇÕES:
Fones- Whatsapp (79) 9 9131-8792/ 9

9144-9441/ 3222- 0815

Dr. Edvaldo Tavares, Médico e
Diretor Executivo do Sistema

Raiz da Vida

A Posse da Conse-
lheira Susana Azevedo
para Presidência do
Tribunal de Contas do
Estado de Sergipe - TCE,
foi uma das mais con-
corridas da Côrte de
Contas. 

Não poderia deixar
de prestigia-la e dar
meu  abraço na queri-
da Susana Azevedo,
que já a acompanho
desde quando era
vereadora por Aracaju. 

Amigos, Políticos e
Autoridades de todos
os segmentos se fize-
ram presente e,  aqui
saúdo em nome de
todos,  o Governador
do Estado, Fábio
Mitidieri  e o Ministro
Márcio Macedo, que
também foram presti-
giar a nova Presidente
da Côrte de Contas,
Suzana Azevedo que
conseguiu LOTAR aque-
la Instituição...

Suzana, deu um dis-
curso emocionante e
mostrou que a família

é a base de tudo decla-
rando seu Amor Infinito
pelo seu marido Joel. 

Mais uma Mulher,
conduzindo uma Ins-
tituição daquela Mag-
nitude, isso, engrande-

ce as Mulheres Ser-
gipanas Porque a
Mulher, Estar a Onde
Ela Quer...

Temos certeza que a
Conselheira irá condu-
zir o TCE com muita

competência e trans-
parência.

Parabéns pela Nova
Jornada,  Susana Aze-
vedo!

Por Aída Brandão

POSSE DA CONSELHEIRA SUSANA AZEVEDO
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AFesta de Fim de Ano do
Fisco, denominado de
Happy Hour da

Confraternização e União, acon-
teceu ao ar livre no estaciona-
mento do Sindicato do Fisco
de Sergipe (SINDIFISCO/SE), no
último dia 24/11. 

Animada pelo cantor Júnior
do Cavaco e Banda, durante o
evento, os membros da
Diretoria do Sindicato sortea-
ram 25 cestas natalinas, que
continuam à disposição dos
ganhadores e ganhadoras na
Secretaria do Sindicato.

O presidente do SINDIFIS-
CO/SE, José Antônio ao lado de
dirigentes da atual diretoria e
dos (as) eleitos (as), para a ges-
tão 2024/2026, reforçou os com-
promissos assumidos no pro-
cesso eleitoral.

"Reafirmamos o nosso com-
promisso de continuar lideran-
do e organizando a luta, para
que a categoria permaneça
tanto na defesa dos direitos
como para avançarmos nas
conquistas. Vamos trabalhar
dentro do que foi aprovado em
nosso Congresso, que repre-
senta a Carta de Compromisso
da diretoria junto à categoria,
que temos a obrigação estatu-
tária, e o dever moral, de enca-
minhar", afirmou José Antônio.

Tanto os atuais quanto os
diretores eleitos usaram a pala-
vra, para destacar a importân-

cia do estreitamento da unida-
de da categoria.

O local escolhido para reali-
zar o Happy Hour agradou aos
auditores, auditoras e pensio-
nistas, que também puderam
festejar o resultado da obra
estrutural, realizada no prédio.

Em uma espécie de inaugura-
ção, os diretores e a categoria
festejaram as novidades como
a nova faixada e os novos letrei-
ros do SINDIFISCO e da
CASSIND. Também foram des-
tacadas as novas filiações à enti-
dade, com 149 recém empos-

sados (as), 95 pensionistas e 55
auditores e auditoras que ingres-
saram no SINDIFISCO/SE.

Veja abaixo a lista do resul-
tado do sorteio das cestas nata-
linas, que continuam à dispo-
sição na Secretaria do SINDI-
FISCO/SE.

Festa de Fim de Ano do Fisco reúne a categoria e
estreita ainda mais os laços de fraternidade e unidade
No estacionamento da entidade, SINDIFISCO retoma tradição de confraternização de Fim de Ano

GANHADORES e GANHADORAS da CESTA NATALINA

1. ELIEZER DUARTE SANTOS
2. ELVIRA RAMOS DA SILVA
3. FABIO DO VALLE LIBRELON
4. FRANCISCO ANTONIO DE   REZENDE
5. FRANCISCO DAS CHAGAS E SILVA
6. GEILZA PEREIRA DE BARROS
7. GILSON JOSE DE SANTANA
8. JOÃO BATISTA SANTOS
9. JORGE ROCHA SILVA
10. JOSÉ ALMEIDA BARRETO
11. JOSÉ CLAUDIO GOMES
12. JOSÉ OLIVEIRA FERREIRA
13. JOSÉ ROQUE DA CRUZ
14. JULIA LESSA ADORNO
15.  LUIZ CARLOS FERREIRA DO NASCIMENTO
16. LUIZ EDUARDO MESQUITA DOS SANTOS
17. MARCIA ESTEVES DA COSTA M BARRETO
18. MARIA APARECIDA BARRETO SILVA (pensionista)
19. MARIA DO CARMO SANTOS ROCHA
20. MARIA ILNA DOS SANTOS RIBEIRO
21. MARIZELIA DE ARAÚJO BARROS (pensionista)
22. MARLENE RIBEIRO SILVA RIOS (pensionista)
23. PEDRO ALVES DE SOUZA
24. RAIMUNDO JOSÉ DE SOUZA 
25.SILVANA GARCIA DOS SANTOS

O Comandante da
Marinha, pela Portaria nº
266/2023, houve por bem
conceder a Medalha Mérito
Tamandaré ao Senhor
Antonio Jorge Santos de
Carvalho. E, para constar,
mandou expedir o presente
diploma.

Brasilia, DF, em 13 de
dezembro de 2023. 2020 da
Independência e 135° da
República.

ANDRÉ MORAES FER-
REIRA

Vice-almirante
Secretário do Conselho da

Ordem do Mérito Naval??
Parabéns ao Senhor Antonio
Jorge Santos de Carvalho
pela conquista da Medalha
Mérito Tamandaré! ?? Essa
honraria, criada pelo Decreto
no 42.111, de 20 de agosto
de 1957, reconhece sua ded-
icação e contribuição exem-
plares à Marinha do Brasil.
É uma distinção concedida
a poucos, que demonstram
comprometimento e
excelência em suas ativi-
dades.

Além de receber essa pres-
tigiosa medalha, temos uma
notícia emocionante para
compartilhar: Jorge Carvalho
foi nomeado como vice-pres-
idente da Suamar, em
Sergipe! ???? Essa nova
posição reflete o reconhec-
imento de sua competên-
cia e liderança no setor marí-
timo. Como vice-presidente,

ele terá a oportunidade de
contribuir ainda mais para
o desenvolvimento e apri-
moramento das atividades
relacionadas ao mar.

Jorge Carvalho é um exem-
plo inspirador de dedicação
e perseverança. Sua tra-
jetória profissional é mar-
cada por conquistas signi-
ficativas e pelo compromis-
so com o serviço público.
Sua paixão pela Marinha do
Brasil o levou a receber essa
importante honraria, que

simboliza seu comprometi-
mento em preservar a segu-
rança marítima e promover
o bem-estar da comunidade.

A Suamar, Sociedade dos
Usuários dos Espaços
Aquáticos e Marítimos, é
uma instituição renomada
que trabalha em prol do
desenvolvimento susten-
tável das atividades maríti-
mas em Sergipe. Com a
nomeação de Jorge Carvalho
como vice-presidente, a
organização certamente se

beneficiará de sua vasta
experiência e conhecimen-
to no setor.

Nós, seus amigos e admi-
radores, estamos extrema-
mente orgulhosos de Jorge
Carvalho por suas conquis-
tas e pelo papel fundamental
que desempenha na pro-
moção da segurança e do
progresso no meio maríti-
mo. Sua dedicação incan-
sável e sua habilidade em
liderar são verdadeiras inspi-
rações para todos nós..

MEDALHA MÉRITO TAMANDARÉ
Criada pelo Decreto no 42.111, de 20 de agosto de 1957

Betão do Povo e vereador
Ítalo Macário prestigiam

confraternização da ACDS

Olíder político de São
Cristóvão, Betão do
Povo e o vereador Ítalo

Macário, prestigiaram a con-
fraternização natalina da
ACDS, que foi realizado na
sede dos funcionário da
Assembleia Legislativa. O
evento aconteceu no último
dia 16. Há mais de 10 anos,
Betão do Povo, contribui com
brindes para sorteios com os
cronistas.

Betão agradeceu ao presi-

dente Adel Ribeiro e ao seu
vice Roberto Carioca, que o
entrevistou para a Rádio FM
87,9 e desejou a todos um
feliz natal e um próspero ano
novo.

Na oportunidade, Betão
conversou com o presidente
Adel Ribeiro, o radialista Allan
Verone, Carlos Andrade,
Barroso Guimarães e o asses-
sor do Prefeito Marcos
Santana, Horácio Souza,
Helder Santos entre outros.
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VACINA DE REFORÇO

A Prefeitura de Aracaju, por
meio da Secretaria Municipal
da Saúde (SMS), informa que o
reforço bivalente contra a covid-
19 está disponível para pessoas
com 60 anos ou mais e imuno-

comprometidos acima de 12
anos de idade, que tenham rece-
bido a última dose do imunizan-
te há mais de 6 meses. A vaci-
nação pode ocorrer em qual-
quer uma das 45 Unidades de
Saúde da Família (USFs) e nos
três shoppings da capital. Para

se vacinar, basta comparecer a
uma das 45 USFs espalhadas por
toda a capital, portando docu-
mento oficial com foto e cartão
de vacina. Nos shoppings, é pos-
sível se vacinar de segunda a
sexta-feira, das 10h às 16h.

PAPAI NOEL

A Procuradoria-Geral do
Município de Aracaju (PGM) se
engajou na campanha Papai
Noel dos Correios e adotou deze-
nas de cartinhas para tornar real
cada pedido de Natal feito pelas
crianças. A turminha da PGM
se emocionou com cada letri-
nha e desenho, rendendo-se
aos mais curiosos presentes e
engraçadas justificativas para
ter o pedido atendido.

CUIDADOS, BIODIVERSIDADE
E ARTE NUM SÓ LUGAR

Natura Ekos traz, em sua edi-
ção limitada de fim de ano, toda
a potência da biodiversidade da
Amazônia com um combo de
12 queridinhos em miniaturas
da linha, com foco no cuidado

da pele e dos cabelos. Para dei-
xar o presente ainda mais espe-
cial e exclusivo, as miniaturas
vêm em uma caixa reutilizável
como organizador, sem contar
que ela é feita de até 40% de
material reciclado pós-consu-
mo e livre de plástico de uso
único. Além disso, as embala-
gens contam com ilustrações
inéditas da artista amazônida
Winny Tapajós, que buscou des-
tacar o protagonismo da mulher
junto à força da Amazônia, pro-
movendo a importância da flo-
resta em pé.

SERGIPE NA RABEIRA

Os financiamentos imobiliá-
rios feitos em Sergipe com recur-
sos da poupança caíram 36% no
acumulado de janeiro a outu-
bro de 2023, em comparação
com o mesmo período do ano
passado. No Nordeste, a queda
foi de 18% para o mesmo perío-
do avaliado. Em toda a região,
os financiamentos imobiliários
feitos nos 10 primeiros meses
deste ano movimentaram
R$12,86 bilhões - atrás dos

R$15,75 bilhões movimentados
ano passado. A drástica redu-
ção foi registrada no boletim da
Associação Brasileira das
Entidades de Crédito Imobiliário
e Poupança (Abecip). 

DESMANTTELO DO NATTAN

A festa "Desmanttelo do
Nattan" vai acontecer em

Aracaju no dia 20 de janeiro; A
informação foi confirmada pela
organização do evento. O even-
to, que tem como atração prin-
cipal, o cantor Nattan, será rea-
lizado na Arena Eventos, no bair-
ro Coroa do Meio. Os ingressos
já estão à venda e são divididos
entre as arenas "Revoada", a
pista, e "Cabarote", o camaro-
te open bar.

Por Abrahão Crispim Filho @abrahaocomunicacao

Por Elito Vasconcelos *

Os movimentos feministas
brasileiros liderados por
mulheres de várias áreas, seg-
mentos e classes sociais tive-
ram ao longo da história, obje-
tivos diversos, mas, sempre
com o propósito de liberda-
de, num país patriarcal e
misógino.

Durante a ditadura civil-mili-
tar implantada no Brasil, após
o golpe de 1964, as mulhe-
res tiveram uma participação
ativa e efetiva na luta em defe-
sa da democracia, inclusive,
denunciando as arbitrarieda-
des, violência de toda espé-
cie; torturas, seqüestros e
mortes cometidas pelo Estado
brasileiro.

Os movimentos das mulhe-
res no campo político, na luta
em defesa das liberdades
democráticas, tomaram corpo
em todo o país, e eram gri-
tos fortes que ecoaram pelo
Brasil afora e até
internacionalmente.

Em Sergipe, como em
outros estados brasileiros,
várias mulheres destacaram-
se nesta luta, com atuação
nos movimentos estudantis
e sociais, na educação, litera-
tura e até mesmo partidos
políticos, inclusive, naqueles
que estavam na clandestini-
dade, a exemplo de Ana
Côrtes, Laura Marques, Núbia
Marques, Zelita Correia, Iara

Viana de Assis, Maria do
Carmo Freitas, Bia Wanderley,
Dalva Almeida, Ana Soares
de Souza, Maria Elisa da Cruz,
Gizelda Morais,Tereza Cristina
Cerqueira Graça, lica
Vasconcelos, Ofenísia Soares
Freitas, Guadalupe Varela, a
religiosa Irmã Francisca e tan-
tas outras. A maioria delas
fundadoras do Comitê
Feminino pela Anistia de
Sergipe.

Embora nos anos 60 e 70
as mulheres já lutassem pela
libertação e igualdade de
gênero, as delimitações dos
papéis e da própria existên-
cia delas, e os liames defini-
dos como para homens e
mulheres continuavam pre-
servados e observados no
contexto social. Portanto, a
conotação do sexo frágil (femi-

nino) levava a certa preser-
vação de atenção às mulheres.

Entrementes, nos anos de
chumbo da ditadura civil-mili-
tar no Brasil não havia tais
delimitações entre militantes
políticos - homens e mulhe-
res, quando se tratava de polí-
tica de repressão e violência
patrocinada pelo Estado. E as
militantes, mulheres engaja-
das na luta contra a repres-
são tinham absoluta cons-
ciência das violências a que
estavam expostas e
submetidas.

Contra elas eram pratica-
dos todos os atos absurdos
de violência, desde a amea-
ça de infertilidade, separação
e a tortura de seus compa-
nheiros e filhos (torturas psi-
cológicas), até a tortura físi-
ca, inclusive, estupro. E o rela-
tório final da Comissão
Nacional da Verdade confir-
ma que as torturas sofridas
pelas mulheres eram siste-
máticas e específicas.

Durante a realização da
Conferência Estadual do
Partido Comunista do Brasil
(PCdoB), realizada no último
dia 18 de novembro deste
ano, foi prestada uma home-
nagem a Ana Côrtes. Militante
e filiada ao partido desde
1972, membro da direção
Estadual em Sergipe. Uma
justa homenagem, face ao
seu histórico de luta.

Assistente Social formada

pela Universidade Federal de
Sergipe (UFS) e atualmente
aposentada da Prefeitura de
Aracaju, Ana Côrtes foi presi-
dente do Diretório Acadêmico
de Serviço Social da UFS, mili-
tante da Ação Popular AP
entre 1967 a 1972.

Na clandestinidade atuou

na Região do ABC e foi ope-
rária na indústria química Trol
em São Bernardo/SP, além
de atuar na zona canavieira
sul de Pernambuco como
enfermeira e feirante.

Em Sergipe foi presidenta
do Sindicato dos Assistentes
Sociais do Estado e membro

do Conselho Federal dos
Assistentes Sociais. Integrou
o Comitê Feminino de Anistia
e a Sociedade Sergipana em
Defesa dos Direitos Humanos.

Presa e torturada, ainda grá-
vida, em Recife, integrou o
Comitê de Apoio aos Presos
Políticos de Itamaracá.

Durante o depoimento de
Ana Côrtes à Comissão
Estadual da Verdade "Paulo
Barbosa de Araújo", em 22
de março de 2016, ela reve-
lou que o desnudamento era
uma prática utilizada como
regra pelos torturadores con-
tra as mulheres presas, duran-
te os interrogatórios, como
forma de ameaça, humilha-
ção e violação do sentimen-
to de pudor delas.

Na sua vida pública foi
Secretária de Assistência Social
da Prefeitura de Aracaju em
1986, na administração do
Prefeito Jackson Barreto, e
2002, na administração do
Prefeito Marcelo Déda.

Trazer esses fatos históri-
cos conclui-se que o respei-
to e as homenagens às
mulheres devem ser constan-
tes e perenes, pois, desde o
ato da gestação até o de pari,
passando pela vida familiar e
pública demonstra que, como
dizia a eterna revolucionária
Rita Lee: "Sexo frágil não foge
à luta".

* É jornalista, advogado e
fazedor de poesia.

Guerreiras dos movimentos
femininos pela democracia

Ana Côrtes durante o depoimento à Comissão Estadual da Verdade

Elito Vasconcelos

JOÃO BOSCO EM ARACAJU
Para comemorar seus 50 anos
de carreira, João Bosco esco-
lheu Sergipe para iniciar a sua
turnê festiva. O show será rea-
lizado no dia 6 de abril de 2024
em Aracaju. O artista segue
colhendo os belos frutos de
seu premiado álbum Abricó-
de-Macaco. João Bosco nas-
ceu em Ponte Nova, Minas
Gerais, no dia 13 de julho de
1946. Cantor, compositor e vio-
lonista, viveu sua infância ao
lado de 09 irmãs e irmãos, em
um ambiente modesto, porém
bastante musical. O bandolim,
o piano, o canto e o violino
faziam parte de seu cotidiano
familiar e, aos 12 anos de idade, ganhou de uma de suas irmãs um
violão verde, seu primeiro instrumento. Apaixonado por Elvis Presley,
Ray Charles, e seus contemporâneos cujos discos chegavam até Ponte
Nova, passou a integrar o conjunto de rock X-Gare, referência à músi-
ca She's got it, sucesso de Little Richards.

RÉVEILLON
DO STALEIRO

Uma virada de ano
inesquecível. É o que
promete o Réveillon do
Staleiro Beach Club. A
festa contará com ser-
viços impecáveis, deco-
ração temática e shows
musicais. No palco, vão
animar o público
Ronise Ramos e Igor
Ativado, além do can-
tor e compositor
Alexandre Peixe, que
fará a contagem regres-
siva junto com o públi-
co na virada do ano. O evento terá Área Kids, com paga-
mento do valor à parte. Localizado na Rodovia José Sarney,
o Staleiro iniciará a programação às 21h. As mesas e con-
vites individuais estão à venda na loja Point do Ingresso,
no RioMar.

BRINQUEDO DOS SONHOS

Fim de ano é tempo de celebrar as conquistas, compartilhar ale-
gria com as pessoas queridas e praticar solidariedade. Para ajudar
você a levar essa felicidade a famílias em situação de vulnerabilida-
de, o Shopping Jardins realiza mais uma edição de sua tradicional
campanha solidária. Até o dia 20 de dezembro acontece a ação
'Brinquedo dos Sonhos' e a população de Aracaju tem a oportuni-
dade de apadrinhar uma ou mais crianças atendidas pela ONG CrerSer.
Para participar, basta ir ao estande localizado em frente à loja Centauro,
escolher uma das cartinhas e realizar o pedido de Natal da criança,
doando o presente solicitado por ela. O atendimento ao público
acontece diariamente, das 12h às 20h.

O REI BARBEARIA
O Rei Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento dife-

renciado, capacitação dos profissionais, bom gosto e localização
privilegiada. A barbearia foi ampliada e atende os clientes com
horário para atender a todos. Lembrando que a barbearia conta
ainda com a manicure Vera. O Rei Barbearia fica localizado na
Rua Deozano Vieira Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli
da Avenida Hermes Fontes. Faça agora mesmo o agendamento
do seu horário através dos números (79) 3085-6662 ou 9 9644-
3602.

NOVO VISUAL

Está pensando em dar uma
repaginada no seu visual? Tenha
um barbeiro de confiança! O
@barbeirodilsinho tem a solu-
ção perfeita. Pronto para lhe rece-
ber, ouvir as suas ideias e ajudar
a escolher os melhores
procedimentos. Agende agora
mesmo pelo telefone (79) 99644-
3602.
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EVAFARMÁCIA
Melhor Atendimento. Maior Sortimento

Rua Amintas Machado de Jesus, 328 - Bairro Rosa Elze - São Cristóvão -SE

ACEITAMOS CARTÕES

(79) 3257-2573/99948-9941
TELEFONES:

Organização:
Amintas Machado

COMPUSA SOFTWARE
Empresa no ramo de informática atuando na área de sis-
temas a mais de 25 anos, nas áreas públicas, municipal,
federal, estadual e privada, com folha de pagamento, con-
trole de estoque, controle patrimonial, protocolo e outros,
segue em anexo um panfleto da nossa empresa

Av. João Rodrigues, 125 - B. Industrial - Aracaju/SE
Telefax: (79) 3215-5440/3303-8440 - Cel (79) 99152-6100
diretoria@compusasoftware.com.br / www.compusasoftware.com.br

Opartido União Brasil (44),
presidido por André
Moura, reuniu no últi-

mo dia 16, na Orla da Marina
do São Braz, no município de
Nossa Senhora do Socorro um

encontro com os amigos. O
evento, contou com as presen-
ças de diversas lideranças locais
e de outros locais.

Estiveram presentes, o ex-
prefeito de Socorro, Fábio

Henrique e sua esposa Silvia,
seu irmãos Júnior, além do
radialista e ex-vereador Jailton
Santa, Marcos Aurélio além de
diversas lideranças.

Foi um encontro para deba-

ter alguns pontos importantes
da caminhada junto às eleições
que se aproximam. Outros
encontros acontecerão em
breve.

União Brasil reúne amigos e lideranças na
Marina do São Braz em Nossa do Socorro

AÇÃO PUBLICA DO CEPE NA CÂMARA

Houve uma Ação Pública na Câmara de Aracaju contra a
perda do CEPE. A Ação é de autoria do Vereador Miltinho.
A mesa foi conduzida pelo o Verereador Pastor Eduardo
Compôs a mesa o  Presidida pelo presidente do CEPE, Valfredo
Menezes, o Advogado Celso Oliveira, Diretor Sérgio
Almeida,Diretor.Finanças Luiz Garcia. O Advogado fez uso
da palavra, ouvindo também os associados. A Radialista
Glezivan Cardoso se pronunciou em defesa dos associados
e a humanização do clube.
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Acapital sergipana vivencia
um espetáculo de luzes e
cores com a celebração do

"Natal Iluminado 2023", uma ini-
ciativa da Prefeitura de Aracaju,
que traz magia e encantamento
para uma das épocas mais movi-
mentadas do ano. Ruas, praças e
pontos turísticos da cidade se trans-
formaram em um verdadeiro
conto de fadas, encantando a
todos os moradores e turistas. Este
ano, com mais de 11 milhões de
lâmpadas coloridas espalhadas
nas três praças da região central,
o Natal Iluminado se consagrou
como a maior edição já realizada.

Chegar na praça Fausto Cardoso,
localizada no coração do Centro
Histórico de Aracaju, é como entrar
em um mundo mágico. Como diz
a sergipana Jilenilma Felix, de 50
anos, "não há palavras para des-
crever a beleza que está o local.
Está tudo perfeito. Não tenho pala-
vras para descrever a maravilha
que está a nossa Aracaju. E esse
clima é encantador. Eu já até perdi
as contas de quantas vezes eu vim
aqui na praça Fausto Cardoso
desde que iniciou o Natal
Iluminado. Hoje eu trouxe minha
mãe e minha sobrinha. Este ano
foi mais especial ainda, porque
ano passado minha mãe estava
doente e não conseguiu vir", conta.

Uma imponente árvore de Natal
de 38 metros de altura, cujas luzes
dançam ao ritmo de canções nata-
linas, é o principal convite para
adentrar neste universo de luzes
e encantos. Para a criançada não
faltam atrações. Além de carros-
sel, também há encanto com o
desfile "Um Sonho de Natal", com
15 alegorias e performance de
artistas. Todos os dias há uma pro-
gramação repleta de atividades

culturais, apresentações musicais
e teatrais que vem acompanhan-
do as celebrações natalinas, pro-
porcionando momentos de ale-
gria e confraternização para toda
a família.

"Eu sou de Penedo, em Alagoas
e vim para Aracaju passar uns dias
e fiz questão de vir conhecer o
Natal Iluminado. Está tudo muito
organizado, com muitos atrativos.
Meus netos já correram essa praça
toda, já andaram de carrossel. A
gente até relembra de Gramado,
porque está muito bonito. O pre-
feito de Aracaju está de parabéns.
Eu admiro muito essa cidade, por-
que apesar de pequena, é muito
ousada. Nem toda capital no porte
de Aracaju tem o que se tem aqui",
disse a turista, Lúcia Borges, de 66
anos.

A receptividade por parte dos
moradores e visitantes também
têm sido calorosa e emocionada
quando se trata da decoração de
Natal no Parque Governador
Augusto Franco (Sementeira). O
local, que já é conhecido por sua
beleza natural, se transformou em
um espetáculo de luzes. Árvores
decoradas, esculturas iluminadas
e um túnel de luzes que leva até
a casa do Papai Noel fazem parte
da decoração encantadora que
toma conta do local.

A enfermeira Laiane Vieira, de
30 anos, levou a filha, a irmã e a
sobrinha para curtirem o clima
natalino do parque. Para ela, a
decoração deste ano merece nota
mil. "Além de lindo, tem um monte
de brinquedos gratuitos e para as
crianças isso é maravilhoso. O pas-
seio se torna agradável e divertido.
Trouxe as crianças, chegamos aqui
às 16h e estamos indo embora
somente agora, perto de 20h.

Aproveitamos bastante. Minha
irmã veio do interior só para ter-
mos esse momento. Essa época
do ano é excelente para esses
momentos em família", avaliou a
aracajuana.

Rafaella Cabral, de apenas sete
anos, esteve em um aniversário
no Parque da Sementeira e conta
que quando as luzes acenderam,
a deixaram de "boca aberta".
"Cheguei de tarde aqui com a
minha mãe, para o aniversário de
uma amiga, e quando as luzes
acenderam eu fiquei muito
encantada. Achei muito bonito",
contou, empolgada, a criança.

Para a mãe de Rafaella, Patrícia
Cabral Lima, de 51 anos, o senti-
mento foi o mesmo. "Essa deco-
ração é uma coisa encantadora.
Muito iluminada. Moro aqui há
12 anos e nunca vi tão belo. O
Natal para mim significa família,
amor, união, reflexão. E essa ilu-
minação toda potencializa esses
sentimentos. Está muito especial.
Estamos saindo do parque agora,
depois de passarmos toda a tarde
e pegar um pedaço da noite com
esse cenário belíssimo. Dá uma
sensação de renovação",
acrescentou.

Outro ponto de decoração que
ganhou o coração da população
foi a Colina do Santo Antônio, um
dos cartões-postais de Aracaju, e
que também recebeu uma ilumi-
nação espetacular. A igreja no topo
da colina brilha ainda mais, ser-
vindo como farol para guiar os
corações daqueles que visitam o
local. A visitante Ana Beatriz da
Silva Ribeiro, de 22 anos, estudan-
te de Geografia, expressou sua
emoção ao ver o horizonte notur-
no iluminado por essa obra de arte
luminosa.

"Sou de São Paulo e estou em
Aracaju pela primeira vez. O sen-
timento é de querer vir morar aqui.
A cidade é muito linda e acolhe-
dora, muito diferente do caos da
capital paulista. Hoje é o meu pri-
meiro dia turistando pela cidade,
porque estava trabalhando, e estou
amando demais. Já estive no
Parque da Sementeira, agora estou
na Colina, depois vou até a praça
Fausto Cardoso e sigo para a Orla
da Atalaia. Estou amando essa cal-
maria, junto com esse clima nata-
lino, e a decoração está belíssi-
ma", elogiou a turista.

Acompanhando Ana Beatriz, o
baiano Heleno Macedo também
demonstrou muita satisfação em
poder visitar os pontos ilumina-
dos da cidade em que já vive há
15 anos. "Comparando aos anos
anteriores, a decoração este ano
está sendo uma coisa fora do sério.
Está muito caprichado. Escolheram
os pontos ideais para poder fazer
a iluminação. A cidade está muito
cativante. Esse período de fim de
ano é toda uma emoção diferen-
te, e com certeza isso tem sido
criado aqui na cidade. A gente per-
cebe uma atmosfera bem mais
família, mais agradável", disse.

A Orla da Atalaia, um dos des-
tinos favoritos dos moradores e
turistas, também ganhou uma
decoração especial, que se esten-
de por toda a extensão da praia

e se concentra na região dos Arcos.
A escultura "Eu Amo Aracaju"
ganhou ainda mais destaque com
as luzes e a árvore natalina ao
redor. Um excelente local para
parar e fazer um belo registro
fotográfico. Foi o que fez a jovem
Graziela Abreu, de 19 anos, ao
arrastar toda a família para tirar
fotos.

"Está tudo tão lindo. É tanto que
viemos de Simão Dias para ver de
perto. Estávamos caminhando
pela orla e quando vimos isso aqui
nos Arcos, paramos para tirar fotos
para guardar de recordação. A
decoração chama atenção de
longe, de tão linda que está. Não
podíamos perder a oportunida-
de", conta.

A arquiteta e urbanista Ana
Gabriela Lima, de 52 anos, che-
gou em Aracaju a trabalho, mas
não poderia deixar de aprovei-
tar um pouco a beleza da cidade.
"Eu sou de São Paulo e essa é a
minha primeira vez em Aracaju
e estou adorando. Principalmente
as pessoas. A decoração de Natal
é um espetáculo à parte. Está
sendo uma delícia passear pela
cidade toda iluminada e colori-
da", destacou a turista.

A diversidade de pontos deco-
rados reflete o esforço da
Prefeitura em promover um Natal
inclusivo e acessível a todos os
moradores, distribuindo a magia

natalina por diferentes regiões
da cidade. O Natal Iluminado em
Aracaju é uma celebração que
une a cidade, promovendo ale-
gria, solidariedade e
confraternização. A beleza das
luzes e a programação festiva
reforçam a ideia de que a capi-
tal é um destino imperdível para
aqueles que buscam viver a
magia do Natal em um ambien-
te acolhedor e festivo.

NATAL ILUMINADO

O Natal Iluminado é uma rea-
lização da Prefeitura de Aracaju
em parceria com a Federação do
Comércio de Bens, Serviços e
Turismo de Sergipe
(Fecomércio/SE), Governo de
Sergipe, Serviço Social do
Comércio de Sergipe (Sesc/SE),
Serviço Nacional de
Aprendizagem Comercial de
Sergipe (Senac/SE) e patrocínio
das empresas Construtora Celi,
Energisa e Maratá. No Centro da
capital, nas praças Fausto
Cardoso, Olímpio Campos e
Almirante Barroso, o projeto
conta com o dobro de pontos de
luz da edição passada: são mais
de 11 milhões de lâmpadas colo-
ridas, espalhadas nas três praças
da região central, consolidando
a edição de 2023 como a maior
já realizada.

Natal Iluminado:
turistas e moradores

aproveitam clima
natalino para curtir
atrações em família

Para ampliar o acolhimento
às famílias em situação de
vulnerabilidade social na

capital sergipana, o prefeito
Edvaldo Nogueira entregou à
população, nesta sexta-feira, 22,
a nova sede do Centro de
Referência Especializado da
Assistência Social (Creas) Maria
Pureza e a Casa Lar Maria José
Souza Santos 'Dona Palia'. As
novas unidades socioassistenciais
do município foram construídas
pela Prefeitura de Aracaju no bair-
ro 17 de Março e são frutos de
um investimento superior a R$1,6
milhão, realizado por meio do
Programa de Requalificação
Urbana "Construindo para o
Futuro", um pacote de obras que
conta com financiamento do
Banco Interamericano de
Desenvolvimento (BID). 

"Hoje é um dia de felicidade
porque estamos trazendo um
grande benefício à população. O
Creas Maria Pureza já existia, fun-
cionava em uma casa alugada,
no bairro Inácio Barbosa e, agora,
ele passa a ter sede própria, ergui-
da especificamente para a sua
finalidade, com toda a estrutura
necessária para  atender as pes-
soas em situação de
vulnerabilidade. Além disso, ao
lado dele, estamos entregando
uma nova Casa Lar para os ido-
sos, a segunda voltada para a
população idosa da capital e que
foi construída para acolher pes-
soas na terceira idade que são
vítimas de violência e do aban-
dono familiar. Então, estamos
entregando à nossa população
dois equipamentos que irão cum-
prir um relevante papel de aco-
lhimento", destacou Edvaldo.

Ao inaugurar os novos equipa-
mentos da Assistência Social, o
prefeito destacou a importância
dos investimentos realizados para
garantia dos direitos das pessoas
em situação de vulnerabilidade.
"São nesses equipamentos que
essa parcela da população encon-
tra a mão da Prefeitura, através
da Secretaria da Assistência Social.

Neste sentido, são espaços de
extrema importância para ajudar
o cidadão, para reduzir as
desigualdades. Os mecanismos
que os municípios dispõem para
minorar as desigualdades sociais
são os Creas e Cras. Por isso, fico
muito feliz de entregarmos esta
unidade, que atende uma zona
extremamente populosa, e a Casa
Lar", completou o gestor.

Na construção da Casa Lar
Maria José Souza Santos 'Dona
Palia', a Prefeitura investiu R$-
793.622,90. Gerenciado pela
Secretaria Municipal da Assistência
Social, o novo equipamento, que
tem como público-alvo crianças,
adolescentes, mulheres vítimas
de violência doméstica e idosos,
oferece acolhimento institucio-
nal e funciona como uma resi-
dência comum, na qual os cuida-
dores sociais ofertam alimenta-
ção, medicamentos, banho, den-
tre outros serviços. Neste senti-
do, no dia a dia, os moradores de
uma casa lar contam com traba-
lhos manuais, ações culturais,
recreação, lazer, passeios exter-
nos e atividades físicas.

Com a entrega deste equipa-
mento, Aracaju passa a dispor de
seis casas lares, dobrando a ofer-
ta de atendimento no âmbito da
alta complexidade da Proteção
Social Especial. A Casa Lar 'Dona
Palia' conta com salas de estar e
jantar; sala de estudos; cozinha;
alojamentos masculino e femini-
no; alojamento para cuidadores;
área de vivência; área de servi-
ço; e jardim. Além disso, o novo
prédio tem dez vagas de acolhi-
mento, em conformidade com
tipificação do Ministério do
Desenvolvimento e Assistência
Social, da Família e Combate à
Fome (MDS). Para o atendimen-
to à população, a Casa Lar pos-
sui uma equipe composta por
coordenação, assistente social,
psicólogo, cuidador social, edu-
cador social, cozinheiros, servi-
ços gerais e auxiliar administrativo.

"São dois equipamentos de

extrema importância para a polí-
tica pública de assistência social
de Aracaju. Como o BID tem um
viés também social e toda obra
financiada tem políticas de sal-
vaguardas, no sentido de que
aquela nova obra traga benefí-
cios para o território em que está
sendo executada. Este complexo
social representa justamente isso.
São mais duas obras, entregues
no 17 de Março, para atender as
pessoas em situação mais críti-
ca, que estejam sofrendo algum
tipo de violência. Ou seja, são
dois equipamentos extremamen-
te preparados para o acolhimen-
to, com grande importância para
a cidade", pontuou a diretora de
Habitação da Secretaria Municipal
da Assistência Social, Rosária
Rabelo.

A Casa Lar recebe o nome de
Maria José Souza Santos, popu-
larmente conhecida como 'Dona
Palia'. Natural de Igreja Nova, em
Alagoas, ela se mudou para
Sergipe ainda na juventude. Desde
então, tornou-se moradora do
bairro Soledade, assumindo a res-
ponsabilidade de lutar pela estru-
turação do local. Fundou a
Associação de Moradores e, na
entidade, da qual foi presidente
por 16 anos, contribuiu, ao lado
do poder público, com a constru-
ção de uma creche, com a pavi-
mentação asfáltica de vias e com
a construção de uma unidade de
saúde. Também ajudou na cons-
trução da igreja católica do bair-

ro e teve participação marcante
na área social, participando ati-
vamente do grupo de idosos.
Maria José Souza Santos teve 12
filhos e faleceu no dia 25 de agos-
to de 2022, aos 89 anos.

"Dona Palia foi uma grande líder
comunitária, moradora do bair-
ro Soledade. Ela teve uma papel
fundamental na retirada da lixei-
ra que existia na localidade, mobi-
lizando a comunidade para a reso-
lução deste problema, além de
ter contribuído para o desenvol-
vimento do bairro em que vivia
e, consequentemente, da nossa
capital. Ela foi muito atuante e
merece esta homenagem. Dona
Palia, que dedicou parte da sua
vida a defender a coletividade,
os moradores, para sonhar com
um país melhor, tem o seu lega-
do eternizado com a inaugura-
ção deste equipamento", enfati-
zou o prefeito Edvaldo.

Creas Maria Pureza
Localizado no bairro 17 de

Março, o Creas Maria Pureza é
voltado ao acompanhamento de
famílias e indivíduos que tiveram
seus direitos violados ou amea-
çados, mas que ainda preservam
os vínculos familiares, a exemplo
de abandono, violência, vivência
de trabalho infantil, 
situação de rua, entre outros.
Para a construção do prédio, a
Prefeitura investiu R$874.956,44.
A unidade conta com recepção,
sala de atendimento familiar, sala

de atendimento individual, sala
multiuso e áreas de circulação,
de vivência e de serviço. 

O equipamento passa a ser refe-
rência para os bairros Inácio
Barbosa, São Conrado, Jabotiana
(conjunto Santa Lúcia), Farolândia,
Mosqueiro, Areia Branca, Robalo,
São José dos Náufragos,
Gameleira, Coroa do Meio, Atalaia,
Aruana, Santa Maria, 17 de Março
e Aeroporto. O Creas funciona
de segunda a sexta-feira, das 7h
às 17h, sem pausa para o almo-
ço, e conta com uma equipe com-
posta por 19 profissionais, entre
assistentes sociais, psicólogos,
educadores sociais, assessoria
jurídica, administrativo e serviços
gerais. 

"O Creas Maria Pureza estava
localizado no bairro Inácio
Barbosa, mas já atendia toda a
região do Santa Maria e 17 de
Março. Por ser a região mais vul-
nerável contemplada pelo equi-
pamento, nós o trouxemos para
cá, a partir da construção de uma
nova unidade com o projeto do
BID. Hoje, estamos inaugurando
as novas instalações para que ele
possa assegurar às pessoas em
situação de rompimento de vín-
culos familiares o acolhimento
de que necessitam. Além disso,
também estamos entregando
uma Casa Lar, ampliando o aten-
dimento aos idosos em situação
de violência. É uma casa para per-
manência temporária, em que
tiramos o idoso da situação de
vulnerabilidade, as equipes ini-
ciam os trabalhos e depois faze-
mos os encaminhamentos
necessários. Aracaju possuía com
Casa Lar, com capacidade para
10 idosos e, agora, tem mais uma,
também para acolher 10 idosos",
detalhou a secretária municipal
da Assistência Social, Simone
Santana.

Atualmente, a capital sergipa-
na possui quatro Creas, equipa-
mentos de média complexidade
da Proteção Social Especial (PSE)
do Sistema Único de Assistência

Social (Suas) que ofertam Serviço
de Proteção e Atendimento
Especializado a Famílias e
Indivíduos (Paefi); Serviço de
Proteção Social a Adolescentes
em Cumprimento de Medida
Socioeducativa de Liberdade
Assistida (LA) e de Prestação de
Serviços à Comunidade (PSC);
Serviço Especializado em
Abordagem Social; e Serviço de
Proteção Especial para Pessoas
com Deficiência, Idosas e suas
famílias.

BENEFÍCIOS

Para os moradores do bairro
17 de Março, que acompanha-
ram a inauguração, os dois equi-
pamentos sociais trarão inúme-
ros benefícios à comunidade. A
aposentada Maria Aparecida
Santos, por exemplo, elogiou a
iniciativa da gestão municipal.
"Estou achando ótimo, porque
aqui tem muitos idosos precisan-
do de ajuda. Mas não só os ido-
sos, não é? Temos muitas pes-
soas precisando desse apoio que
chega através desses espaços",
disse.

Da mesma forma, o presiden-
te do Conselho de Segurança da
região, Djenal Alves, disse que,
com a entrega do Creas e da Casa
Lar, a Prefeitura "fecha com chave
de ouro os investimentos no bair-
ro". "Fechamos o ano com o que
a gente define de atendimento
de prioridade a essa comunidade.
Principalmente nessas obras, que
incluem a nossa terceira idade,
as crianças e adolescentes. Além
de termos espaços de lazer, con-
vivência, escolas, saúde, agora
temos, também, locais para que
as pessoas melhorem o compor-
tamento com seus vizinhos, apren-
dam a interagir, a conviver social-
mente, contribuindo, inclusive,
para a redução do índice de vio-
lência no bairro. Hoje o 17 de
Março está completo e a
Prefeitura está de parabéns pelo
trabalho realizado aqui",
considerou.

Prefeito Edvaldo entrega dois novos equipamentos da Assistência Social no bairro 17 de Março
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* PARQUE MAIS MODERNO * NOVAS INSTALAÇÕES * NOVAS
ATRAÇOES * PISCINAS DE ÁGUA NATURAL * PISCINAS DE ÁGUA
TRATADA * AMBIENTE DE PRIMEIRO MUNDO * E MUITO MAIS

COMODIDADE PARA OS FREQUENTADORES

A 50 km de Aracaju, 35 km de Estância e Lagarto - Com acesso pela BR-101 e Rodovia Estadual Lourival
Baptista, km 7 - Tels: (0xx79) - 9134-6500 / 9972-2835 - www.parquetimbo.com.br - Salgado - Sergipe - Brasil

OPÇÕES DE LAZER:

MÚSICA - BAR - BANHEIROS - RESTAURANTE SELF SERVICE - BANHO DE
BICA - BANHO DE RIO - BANHO DE CUIA - JOGOS ( DOMINÓ, BARALHO,
ETC) - CORDA DE TARZAN - RAMPA DESLIZANTE - PISCINA INFANTIL E
ADULTO - PARQUE INFANTIL - DUCHA DE ÁGUA MINERAL - TOBOÁGUA -
VOLEY DE AREIA - TRILHA ECOLÓGICA - BARRACA PARA PIQUINIQUE -
ARMADORES DE REDE - RODA D`ÁGUA - PESQUE E PAGUE- TIROLESA

MOLHADA DE 120m- TIROLESA SECA DE 400m- PAREDE DE ESCALADA-
QUADRA DE FUTEBOL DE SABÃO- PULA - PULA E MUITO MAIS... VENHA

CURTIR UM LAZER DIFERENTE

Tels: (0xx79) - 99134-6500 / 99972-2835

Tels: (0xx79) - 99134-6500 / 99972-2835

Ecoparque
Timbó

ESTAMOS FUNCIONANDO A TODO
VAPOR! TRAGA SUA FAMÍLIA E AMIGOS.

MOMENTOS DE LAZER
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TELEFONES:

(79) 99942-1255
(79) 98809-0139
(79)98876-5594

Construção em Andamento. Estamos colocando as Pedras do Altar-Mor da
Paróquia. Sua Ajuda está fazendo a diferença. Juntos somos+!  Deus Te Abençoe.

Att, Pe. Willams Oliveira Lima

Paróquia São Lucas Evangelista
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Oque há nos espaços infi-
nitos? Uma pergunta
bem intrigante, você

concorda?? Para responder
adequadamente à pergunta
temos que nos entreter sobre
o assunto, colher informações
que de qualquer modo será os
indicativos para elucidar nos-
sas indagações. É algo bastan-
te peculiar e devemos concor-
dar que, nas redes sociais, já é
bastante evidente sobre o
tema, sobretudo em publica-
ções de matérias, artigos e
vídeos sobre visitantes em
nosso planeta, apesar de já ter
ouvido muitos comentários. 

Na verdade, não temos a
menor ideia ou noção de como
eles são, por que estão aqui e
o que desejam de nós.
Escrevendo esse texto, decidi
me aventurar como na maio-
ria dos artigos que já escrevi
sobre a revelação de aconte-
cimentos inusitados que nos
chamam atenção. 

No dia seguinte, voltei a
escrever, e me lembrei de
acrescentar sobre as revela-
ções dos astronautas que, nos
últimos anos, resolveram rela-
tar o que viram, experencia-
ram e descobriram nas suas
jornadas fora do planeta terra. 

Algo motivou para que fosse
revelado em público os segre-
dos surpreendentes e chega-
mos à conclusão de que a ciên-
cia está cada vez mais próxima
de novas descobertas.
Despertei sua curiosidade, pois
bem, sugestiono que acesse
as redes sociais e faça um
garimpo sobre esse assunto. 

Ah! Será que você (leitor)
não assistiu filmes, documen-
tários, séries, entrevistas que
de fato impactasse a sua curio-
sidade em transitar pelos mis-
térios mais complexos do que
orbita em volta de nosso pla-
neta? 

Contextualizando sobre esse
entendimento, achei interes-
sante como tudo está em sin-
cronia, contribuindo para que
esse texto seja rico em entendi-
mento.Com apenas dezenove
anos Laysa Peixoto a astronau-
ta brasileira que comanda uma
equipe na NASA (Administração
Nacional da Aeronáutica e
Espaço dos Estados Unidos)
disse; eu, pessoalmente, acre-
dito muito na possibilidade de
vida inteligente no universo",
explica. "Já a Laysa cientista
acredita que estamos mais pró-
ximos de encontrar vida, qual-

quer tipo, até inclusive tipos
de vida que não conseguimos
identificar até o momento".
De acordo com ela, existem
diversas formas de vida no
espaço - diferente da ideia de
"forma de vida inteligente" 

O ser humano mais cético
já deve ter especulado sobre
existência de vida em?outros
planetas.  Mas com certeza há
registros de uma evidencia mais
sólida. Nós (A humanidade)
não somos exclusivistas.

Entretanto, diante de tudo que
já vem acontecendo, não há
como negar. A questão conti-
nua entregue às conjecturas
que necessitam de provas
cabais e documentais de civi-
lizações inteligentes que pos-
sam existir pelo Universo. De
certa forma o misterioso e con-
traditório nos causa uma certa
aflição e inquietação. 

Devemos fazer uma descri-
ção lúcida de tudo que nos
rodeia, as galáxias, as espécies
universais, como nasceu o

nosso planeta, nos faz desper-
tar a curiosidade, uma inves-
tigação profunda sobre a ori-
gem da vida. Ouso admitir que
sim há mais mistérios entre o
céu e a terra do que a vã filo-
sofia dos homens possa ima-
ginar, como já dizia o grande
dramaturgo Shakespeare com
sua frase lapidar.  

O que sabemos ainda é limi-
tado que são apenas fragmen-
tos que precisam de respostas. 

E como procurar esses sinais
de vida? Primeiramente, deve-
mos ter consciência de que a
existência é mais complexa do
que imaginamos. Após uma
série de debates, os cientistas
chegaram à conclusão de que
a definição da vida de uma
perspectiva mais ampla é uma
tarefa complexa. No entanto,

buscar formas de vida que já
temos familiaridade e que pos-
samos reconhecê-las pode ser
uma solução para este proble-
ma  

. 
Se não existe vida fora da

Terra, então o universo é um
grande desperdício de espaço. 

Carl Sagan 

Esses acontecimentos são
seculares, mas com o avanço
da tecnologia estamos sendo
bombardeados por informa-
ções a respeito dessas mudan-
ças e acontecimentos impre-
visíveis em todos os níveis que
nos falta uma compreensão
absoluta. 

Já não?somos?hoje a pes-
soa que éramos ontem... Os
seres humanos são um calei-
doscópio palavra que se origi-
na da junção dos termos gre-
gos kallós (belo); eidos (ima-
gem); e skopeo (olhar para,
observar), compondo o signi-

ficado: "ver belas imagens";  
Para ilustrar sobre esse

assunto, melhor ainda, quero
recomendar a indicação de um
filme precioso, que são pérolas.
Afinal, o filme tem uma certa
proximidade com as nossas
vidas, como já dizia o ditado a
vida imita a arte. O filme "A
chegada" é uma das referên-
cias, um filme surpreendente,
cativante que faz refletir sobre
a humanidade e porque
viemos. Gostaria de esmiuçar
o longa-metragem, mas prefi-
ro que você (leitor) faça sua
própria narrativa e interpreta-
ção, com intuito de compreen-
der sobre o que devemos fazer
com o inevitável. 

A vida imita a arte muito
mais do que a arte imita a
vida... 

Oscar Wilde 

Eu já fiz um mergulho há
muitos anos e vivi nesse tempo
de pesquisa, fazendo pergun-
tas frequentes quando algo
acontece de uma forma atípi-
ca, como por exemplo, como
o universo foi criado, como a
terra surgiu, o nascimento da
vida humana e a história da
criação. Com certeza, vocês já
devem ter observado coisas
que, falando eufemisticamen-
te, são incomuns.?Confesso
que tive surpresas, mas nada
que me impedisse de conti-
nuar pesquisando e tirando
minhas próprias conclusões. À
medida que avançamos na
investigação, poderemos esta-
belecer um diálogo interno,
mas é necessário estar tran-
quilo para ter acesso às verda-
des universais. E, a partir de
cada olhar e do nosso sentir,
conseguirá compreender os
mistérios cósmicos e os even-
tos celestiais. 

Na verdade, a absoluta falta
de certeza sobre o que vamos
encontrar em outros plane-
tas é o que faz a procura espe-
cialmente interessante"  

Yvan Dutil 

Mesmo assim, estarmos
sozinhos no universo ou não,
serve principalmente para
levantar o pensamento de que,
mesmo de uma forma ou de
outra, o fato de estarmos aqui
é algo insólito. O mínimo que
podemos fazer é valorizar e
preservar o que temos e depois
buscar outras formas de vida. 

Como disse o astrônomo
Carl Sagan sobre a vida lá fora:
"Deve haver bilhões de tri-
lhões de mundos. Então por
que só nós, jogados aqui num
canto esquecido do Universo,
seríamos afortunados? "  

Proponho aos leitores valo-
rosos o convite sobre a fasci-
nante história do planeta e que,
através dessa realidade implí-
cita em que vivemos, cada um
possa despertar a maturidade
universal e estabelecer uma
conexão com todas as coisas,
desenvolvendo uma visão
ampliada como um dos pas-
sos fundamentais para com-
preender e mergulhar no
desconhecido. Estamos teste-
munhando eventos em que
tudo está interligado e preci-
samos, urgentemente, incor-
porar a origem invisível de toda
vida em nossas vidas. 

Antes de finalizar, quero dei-
xar essas sabias palavras do
cientista Carl Sagan que mere-
ce aplausos: "Em algum lugar,
algo incrível está esperando
para ser descoberto." "Cada
um de nós é, sob uma pers-
pectiva cósmica, precioso. Se
um humano discorda de você,
deixe-o viver. Em cem bilhões
de galáxias, você não vai
achar?outro?como ele." 

Deixo estes questiona-
mentos. 

Retorne ao texto e decida
suas próprias conclusões. 

Reflita. 
E vamos explorar o infinito

e viajar além do que seja
inimaginável. 

Abraço a todos!

ARTIGO - Mônica Prado
Estamos sozinhos no universo?

Foi aprovado, em ter-
ceira discussão, o
Plano Plurianual

(PPA) para o período de
2024-2027, tratado no
Projeto de Lei 432/2023,
de autoria do Poder
Executivo. O valor total
para o exercício dos qua-
tro anos está estimado
em R$ 67,21 bilhões, em
torno de 60% a mais se
comparado aos últimos
quatro anos, quando o
PPA teve um total de R$
42,02 bilhões.

A participação de mais
relevância é das receitas
provenientes de trans-
ferências correntes e de
capital, realizadas pela
União para Sergipe, com
cerca de 53% de partici-

pação dentro do orça-
mento fiscal e da segu-
ridade social. Já a segun-

da maior participação
está com a receita tribu-
tária que engloba os

impostos e as taxas,
sendo de cerca de 30%
do total.

As despesas com pes-
soal e encargos sociais
representam 57% do
total de despesas do
Estado, já as despesas
correntes representam
29%. Completando a
categoria corrente está
também o pagamento
de juros e encargos da
dívida, que somam 2%.
Na categoria de capital,
os investimentos repre-
sentam 9% da despesa
total prevista, os demais
grupos têm uma partici-
pação de 2% (amortiza-
ção da dívida) e 1%
(inversões financeiras).

Os programas estão
organizados em 'de
Gestão' e 'Finalísticos'.
Para os Programas de

Gestão, compostos pelos
gastos indispensáveis ao
funcionamento da
máquina, como as des-
pesas com manutenção
dos órgãos e gastos com
pessoal, a estimativa
para todo o período do
PPA é de uma despesa
de R$ 36.084 milhões.
Para os Programas
Finalísticos, que visam
concretizar os objetivos
e metas planejados,
foram previstos R$
31.044 milhões.

O projeto foi aprova-
do durante a sessão ple-
nária da Assembleia
Legislativa de Sergipe.
O PL do PPA seguirá
para sanção
governamental.

PPA 2024-2027 é aprovado em terceira discussão
ALESE
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ODia do Marinheiro, foi
comemorado com muita
alegria e satisfação dos

presentes. A homenagem em 13
de dezembro e foi  comemorado
antecipadamente com um Grande
Baile no Iate Clube de Aracaju no
dia primeiro de dezembro.

O evento foi bastante prestigia-
do e contou com a presença do
Comandante do Segundo Distrito
Naval, de Salvador, o Vice
Almirante  Antônio  Carlos Cambra,

do presidente da Soamar/SE,
Getúlio Sávio Sobral Neto e o
Capitão de Fragata, Capitão dos
Portos de Sergipe, Alexandre
Almeida Gomes Ferreira, bem
como de toda a tribupação da
Capitania, da CPSE, além dos
Soamarios e autoridades da socie-
dade sergipana. Estiveram presen-
tes o Cap. Jorge Luiz do
Destacamento da Aeronáutica, o
Cel Leandro César, Comandante
do 28 BC, do Exército, diversos

convidados  da sociedade civis e
militares.

O show e animação, ficou por
conta da Banda Estação da Luz,
entre outras.

Na oportunidade, tivemos a sur-
presa do Comodoro do Iate Clube
Eugênio Sobral, cantando a músi-
ca “Como é Grande o Meu Amor
por Você de Roberto Carlos.

O evento foi bastante organiza-
do e estão de parabéns todos os
organizadores desta grande festa,

que não era realizada há cerca de
6 anos.

Eu seu discurso, bastante emo-
cionado, o Presidente da Soamar-
SE Getúlio Sobral, disse da alegria
de ver o ambiente lotado e de sua
luta, com o Capitão de Fragata
Alexandre Almeida para realizar o
evento, que lhe trouxe bastante
alegria”, disse o presidente Getúlio.

O Bufet do Doce Sabor, estava
dos Deuses, e mereceu todos elo-
gios do presentes.

“DIA DO MARINHEIRO” COMEMORADO
COM BAILE EM GRANDE ESTILO
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Declaração do Imposto de Renda

Josevaldo Mota Presidente de SBC -
Sociedade Brasileira de Contabilidade

RCRC CONTABILIDADE
Assessoria e Consultoria Contábil

Abertura, Alteração, Regulamentação e
baixa de empresa, Imposto de Renda pes-

soa física e  jurídica, Assessoria trabalhista
e Fiscal - Certidões negativas de débitos,
Encaminhamento para abertura de crédito

Rua Pacatuba, 254 - Sala 712 - Edf. Paulo Figueiredo -  Centro - Aracaju-SE

FAÇA SEU IMPOSTO DE
RENDA CONOSCO

Contadora: Rosiane Cristina

Tel: (79) 98811-9834

BARBEARIA
PAI & FILHOS

Rua José Francisco Prejuizo, 194 - Bairro Farolândia -
Augusto Franco - Próximo ao final de linha - Aracaju-SE

@paiefilhobarbearia_aju

Adeputada federal Yandra
Moura, vice-líder do
União Brasil na Câmara

dos Deputados, apresentou
Projeto de Lei 5869/2023,
visando criar o Programa de
Fomento às Cidades Criativas.
A proposta busca promover o
desenvolvimento socioeconô-
mico e cultural em estados e
municípios brasileiros, desta-
cando-se pela valorização e
promoção da criatividade em
diversas áreas, como cultura,
arte, design, tecnologia, gas-
tronomia, e artesanato.

O programa proposto por
Yandra estabelece diretrizes
claras, incluindo o estímulo da
diversidade cultural e inova-
ção nos municípios, a promo-
ção da inclusão social e a gera-
ção de empregos por meio da
economia criativa. Além disso,
busca valorizar e preservar o
patrimônio cultural e históri-
co, estimular a formação de
profissionais criativos, fomen-
tar parcerias entre setores
público e privado, incentivar
a criação de espaços de cowor-
king e promover o turismo
criativo, por exemplo.

De acordo com o texto, o
Programa de Fomento às
Cidades Criativas será coorde-
nado pelo Poder Executivo
Federal em colaboração com
órgãos responsáveis pela cul-
tura, ciência, tecnologia, ino-
vação e comunicação. Recursos
financeiros podem ser dispo-
nibilizados aos estados e muni-
cípios participantes por meio
de convênios, contratos de
repasse ou outras modalida-
des de transferência de
recursos.

O Ministério da Cultura seria

responsável por avaliar e sele-
cionar projetos que recebe-
rão apoio financeiro e técni-
co do programa, consideran-
do critérios como impacto
social, viabilidade técnica e
sustentabilidade econômica.

Na justificativa do projeto,
Yandra Moura explica que o
conceito de cidade criativa,
desenvolvido pela UNESCO,
refere-se a locais que valori-
zam e promovem a criativida-
de em várias áreas. "Tais cida-
des são capazes de atrair talen-
tos, gerar empregos, promo-

ver o desenvolvimento eco-
nômico e melhorar a qualida-
de de vida de seus habitan-
tes", esclareceu.

Para a deputada, a promo-
ção da criatividade pode ser
uma estratégia para enfrentar
desafios socioeconômicos e
culturais no Brasil. "Muitas
cidades enfrentam problemas
como desemprego, falta de
oportunidades e perda de
identidade cultural. É impor-
tante que os governos esta-
duais e municipais criem um
ambiente propício para a cria-
tividade, por meio de políti-
cas de incentivo, parcerias com
o setor privado e a participa-
ção ativa da sociedade", expli-
cou Yandra.

Ela ressalta ainda que os
municípios brasileiros, incluin-
do a Capital Aracaju, possuem
um grande potencial para se
tornarem cidades criativas.
"Acredito que essa estratégia
pode ser fundamental para
enfrentar desafios socioeco-
nômicos e culturais, gerando
empregos, promovendo a
inclusão social e valorizando
a identidade local", disse.

Em mais um dia de inten-
sa participação na
Conferência de Mudanças

Climáticas da Organização das
Nações Unidas - COP 28, em
Dubai, a deputada federal
Yandra Moura, vice-líder do
União Brasil na Câmara dos
Deputados, ressaltou a neces-
sidade urgente de ações efeti-
vas no combate às mudanças
climáticas. A parlamentar este-
ve presente em painéis e gran-
des debates, colocando em
pauta a importância do clima
e seus impactos diretos na vida
cotidiana.

Yandra Moura ressaltou que
a humanidade está sentindo
na pele as consequências por
conta dos descuidos com o
meio ambiente. "Estamos
vivenciando os resultados dire-
tos da negligência da humani-
dade em relação ao meio
ambiente. É necessário e urgen-
te que a sociedade e os gover-
nos mundiais atuem de manei-
ra decisiva para reverter esse
quadro preocupante", disse.

Segundo a deputada, espe-
cialistas alertam que, se não
houverem ações imediatas, a
temperatura média do plane-
ta poderá aumentar em 2.7 ºC
até o final do século. Nos pró-
ximos 30 anos, os casos de
morte causados pelo calor
intenso nas cidades podem
aumentar em até quase cinco
vezes. Yandra Moura fez ques-
tão de salientar que cidades
como Aracaju, que já registram
altas temperaturas, serão ainda
mais impactadas, chegando a

mais de 33 ºC em dezembro.
"Isso não é apenas uma ques-

tão de números. Estamos falan-
do de impactos diretos na qua-
lidade de vida das pessoas e
na saúde pública. A elevação
das temperaturas afeta a todos,
e é necessário pensar em solu-
ções que promovam cidades
mais sustentáveis e compro-
metidas com a preservação do
meio ambiente", enfatizou a
deputada.

Yandra Moura defende a
adoção de práticas sustentá-
veis no desenvolvimento urba-
no, incentivando o uso de ener-
gia limpa e a redução significa-
tiva da emissão de carbono.
"Precisamos repensar nosso
modelo de desenvolvimento,
promovendo uma transição
para uma economia mais verde
e sustentável. É um compro-
misso que deve envolver gover-
nos, empresas e a sociedade
como um todo", completou.

Yandra Moura apresenta Projeto de Lei para
impulsionar cidades criativas no Brasil

Yandra Moura destaca urgência de ações
ambientais em participação na COP 28
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NOTAS DIVERSAS
DA REDAÇÃO

ELIS MOURA PRESTIGIA EVEN-
TO DO SENADOR
VALADARES

Para a jornalista Elis Moura,
foi dia de homenagear e pres-
tigiar o senador Antônio Carlos
Valadares, e aproveitou para
abraçar pessoas queridas como
Querzia e o eterno deputado
federal e líder, Valadares Filho.
Aproveitou e matou a sauda-
des também do advogado
Eduardo Ribeiro, Tudo isso
aconteceu no lançamento do
livro sobre a vida do senador
Valadares. Parabéns, senador
Valadares, pelos seus 56 anos
de dedicação a Sergipe e aos
sergipanos!NASCEU MIGUEL JOSEVALDO

O contabilista Josevaldo Mota e sua esposa Andrea Viana são
só alegria com o nascimento de seu neto Miguel Josevaldo, filhos
de Michael Josevaldo e Luyse Ferreira, no último dia 14, às
10h36mim, no Hospital Gabriel Soares, em Aracaju.

"Não consigo nem imaginar tanta felicidade e esperança de
futuro, de estar vivendo com o neto. A alegria é mais do que de
filho, mais dobrado. Então, realmente me sinto muito feliz, ale-
gre, descontraído, babão, vovô babão", afirmou Josevaldo Mota.

"Miguel é um anjo que Deus colocou aqui na Terra em nossas
mãos para tranquilizar a família, para deixar a família mais alegre
e nós estamos com muitas expectativas que ele tem nos trazido,
nos deixado feliz", completa. O Jornal Povão parabeniza os avós
e a chegada de Miguel Josevaldo, desejando saúde e paz!

AINDA SOBRE A POSSE DE SUZANA AZEVEDO
O Tribunal de Contas do Estado -SE, não compor-

tava os convidados no plenário, de tantas pessoas
queridas que foram abraçar amiga Susana Azevedo. 

Colocaram um telão para transmitir a solenida-
de , e a grande maioria ficaram na área comum do
TCE que estava muito aconchegante...

Assim que acabou a transmissão de posse a qual
foi muito  emocionante, todos foram cumprimen-
tar a mais nova Presidente da Côrte de Contas do
Estado. 

Adorei, encontrar meus Pokantes amigo na sole-
nidade , não sou de ir muito nesses eventos , mas
não poderia  fazer desfeita ao seu convite,  e fui  dar
o meu abraço a essa Pokante Mulher , a nossa que-
rida Susana Azevedo . Gratidão é a Palavra! Aída
Brandão!

RETORNO ÀS ATIVIDADES
ADVOCATÍCIAS
O desembargador aposentado, ex-pre-

sidente do TJSE  e da OAB/SE, Edson
Ulisses de Mello, retornou às suas ati-
vidades advocatícias,  na sede da OAB/SE
recebeu oficialmente das mãos do
Presidente da entidade, Danniel Costa,sua
credencial oficial.

NOVO DEZEMBARGADOR

Novo Desembargador do TJSE é empossado. Dr. Etélio
de Carvalho Prado Junior, foi bastante concorrido a sua
posse, tendo autoridades civis e militares e diversas cortes.
A presença do governador Fábio Mitidieri, a Senadora
Maria do Carmo. Dr. Etélio enalteceu o seu amor a sua
família,  deixando todos em lágrimas, de alegria e satisfação.

TERMO DE COOPERAÇÃO

Um dia de comemorar resultados. O gover-
nador Fabio Mitidiere o secretário Zeca da Silva
e o presidente da Bahia Pesca Daniel Victoria
assinaram um TERMO DE COOPERAÇÃO TEC-
NICA ENTRE O ESTADO DE  SERGIPE (SEAGRI)
com a BAHIA PESCA (Empresa de Economia
Mista), essa demanda foi proposta pela CAMA-
RA DE PESCA E AQUICULTURA FECOMERCIO/SE
para a troca de informações, experiências, tec-
nologia e auxilio mutuo, e foi na EXPO PESCA
& AQUICULTURA 2023 que tudo foi tratado e
acertado. Humberto, presidente da Expopesca,
estava presente ao evento tão importante para
a pesca em Sergipe.

O presidente da Empresa de
Desenvolvimento Agropecuário de
Sergipe (Emdagro), Gilson dos Anjos
esteve em Belo Horizonte-MG, onde par-
ticipou para ter conhecimentro dos CASES
DE SUCESSO, em todas as regiões do
País. Na oportunidade ele fez o Curso
de Assistência Técnica e Extensão Rural
- ATER, onde adquiriu muitos conheci-
mentro para aprimorar os seus traba-
lhos aqui em Sergipe. APRENDER NUNCA
É DEMAIS, disse Gilson dos Anjos.

SEMINÁRIO DE 75 ANOS DA ATER PÚBLICA

Fiquei muito feliz com essa maravilho-
sa notícia acerca da conquista do meu que-
rido amigo Dr. Marcos Brito por ter sido
agraciado com o honroso Título de Cidadão
Boquinense. Ele que nasceu num dia 22
julho do ano 1964 em Salvador/BA é um
talentoso e diligente advogado. Aportou
em ambiência sergipana na década de
1980 com sua aguerrida família donde
construiu história de sucesso.

Bacharelou-se em Direito pela UFS donde
concluiu o curso no ano de 1995. A partir
daí ocupou diversas funções na vida públi-
ca telúrica, dentre as quais: Chefe de
Gabinete de Vice-Prefeito, Assessor
Parlamentar na ALESE, Assessor/Consultor
Jurídico de diversos municípios bem como
na função de advogado competente e zelo-
so que és.

Desde o ano de 2009 teceu carreira
ímpar junto ao TCE/SE. Pela Corte de Contas
já foi Diretor Jurídico, Chefe da Assessoria
Jurídica da Presidência, Coord. Jurídico,
Assessor de Gabinete e Assessor de
Conselheiro. Tem especialização em Direito
Público pelo IEPED. Nessa área é referencial.

Palestrante requisitado, é professor dos

mais exímios pelo modo envolvente que
leciona e passa o conteúdo aos seus alunos.
Na afável esfera doméstica é casado com
a talentosa advogada Carla Brito que é
Diretora de Licitações e Contratos na
DPE/SE.

Vale dizer que foi bastante prestigiada
a solenidade da entrega do seu Título
Boquinense. Terra esta pela qual nutre
amor incondicional. Desde 2010 fixou neste
município seu domicílio eleitoral donde
prestou consultoria jurídica de maneira
colaborativa tanto à Câmara Municipal
quanto à Prefeitura acerca do Direito
Público.

És um inconteste reconhecimento pelo
seu grandioso trabalho fruto de uma airo-
sa terra que fez germinar grandes vultos
sergipanos como Cleonâncio Fonseca e
Honorina Fonseca só para citar algumas
personalidades notáveis.

Ser humano dedicado, correto e ínte-
gro em tudo que se propunha a fazer. Pelas
belíssimas fotografias vemos que foram
momentos de emoção indizível. Parabéns
amigo, Deus nos abençoe - sigamos jun-
tos!

Marcos Brito é Cidadão Boquinense

FELIZ NATAL!
O comendador Antônio Vasco, sempre ilus-

trando nossa página nesta edição de Natal.
Aproveita para desejar a todos os amigos,
clientes e colaboradores, um FELIZ NATAL e
um PRÓSPERO ANO NOVO!



Numa imersiva história e
pesquisa sobre o cidadão
sancristovense, João

Nepomuceno Borges que
sonhou com o retorno da pri-
meira capital de Sergipe para
São Cristóvão, é que os historia-
dores sergipanos, Adailton
Andrade e Wanderley Menezes
assinaram a exposição "O
Sonho de João Bebe Água", em
homenagem ao popular "João
Bebe Água", que viveu na pri-
meira capital sergipana.

A exposição ficou em cartaz
durante três dias no 38º FASC -
Festival de Artes de São
Cristóvão, no prédio do IPH-
HAN, de 01 a 03 de dezembro,
mas devido o sucesso de públi-
co a mostra cultural e educacio-
nal prosseguirá até o dia 22 de
dezembro, aberta para visitação
de segunda a sexta-feira, das
08h às 17h.

"João Bebe Água é um ilustre
sergipano sobre o qual a histo-
riografia precisa se debruçar,
aprofundando o conhecimento
sobre sua vida e sua atuação
como um defensor da sua cida-
de e da sua gente", ressalta
Adailton, historiador e diretor
do Arquivo Municipal de São
Cristóvão.

Conforme explica o historia-
dor Adailton, a exposição
remonta ao "Sonho de João
Bebe Água", de que a sua cida-
de, São Cristóvão, voltasse a ser
a capital da província de
Sergipe. O objetivo é mostrar,
através de decretos de Leis em
solenidades marcantes da histó-
ria sergipana, que esse sonho se
realizou, com caráter simbólico
e cultural, em festividades alusi-
vas à Emancipação Política de
Sergipe, nas comemorações
dos 400 anos de fundação da
cidade mãe de Sergipe, na sole-
nidade do Festival de Artes de
São Cristóvão (FASC), como
também na chancela da Praça
São Francisco, Patrimônio da
Humanidade.

Para Adailton, os documen-
tos expostos na exposição inte-
gram os acervos do Arquivo
Público do Estado de Sergipe
(APES), do Arquivo Municipal
de São Cristóvão (APMSC), do
Arquivo das Ordens religiosas
sobre a tutela da Confraria
Sancristovense (CONSAHM) e
do Arquivo do Tribunal de
Justiça de Sergipe (AGJSE) e do
Memorial do Tribunal de Justiça
de Sergipe (TJSE).

"Durante o FASC, evento esse
que, simbolicamente, designa a
cidade de São Cristóvão como a
capital sergipana da cultura, a
Prefeitura Municipal de São

Cristóvão, através do Arquivo
Municipal, reúne documentos
que contextualizam e fazem
uma justiça à história do legado
de João Bebe Água, que tinha
como sonho ver a sua cidade
ser a capital novamente", expli-
ca o historiador", disse.

"O que dizer do projeto de lei
de 1864, redigido pelo advoga-
do José Florêncio dos Santos,
defendendo o retorno da capi-
tal? Otimista, João Bebe-Água
mudou de ocupação depois da
falência nos negócios.
Descobertas recentes revisitan-
do a literatura sergipana e
documentos dentro do Arquivo
Municipal Sancristovense,
documentos e Atas de sessões
da Câmara Municipal revelam
que foi vereador e chegou a
ocupar cargo de Juiz de Paz na
cidade", ratifica.

Quem foi João Bebe Água?
João Nepomuceno Borges

(João Bebe Água) nasceu em

São Cristóvão, no ano de 1823.
Ao longo de sua trajetória de
vida, exerceu cargos públicos e
adquiriu influência na cidade de
São Cristóvão. Ele não foi só um
homem que vendia e bebia
cachaça (o que a história rotu-
lou durante estes tempos sem
documentos comprobatórios),
ao contrário, teve uma vida
pública ativa chegando a ocu-
par o cargo de Presidente da
Câmara dos Vereadores de São
Cristóvão, época em que foi
presidente de uma irmandade,
ocupando o cargo de chefe
alfandegário em Laranjeiras e
Santo Amaro das Brotas.
Aprendeu a ler e a escrever,
contudo não se sabe onde e/ou
com quem estudou. De acordo
com as pesquisas do historiador
Thiago Fragata (2007), João
Bebe Água foi indicado para o
cargo de escrivão interino da
alfândega e mesa de rendas,
em março de 1836 (ano da
Revolta de Santo A…

Osenador Laércio Oliveira
foi indicado por unanimi-
dade para receber o

Prêmio Destaque Parlamentar
pela Central Brasileira do Setor
de Serviços (Cebrasse). A home-
nagem aconteceu em São Paulo
na noite do último dia 4. Essa é a
oitava edição do prêmio do Setor
de Serviços e também o oitavo
recebido pelo senador.

A Cebrasse completou em
2023, 19 anos de atividades
intensas à favor do Setor de
Serviços. E a homenagem foi
para os parlamentares que
atuam na defesa da geração de
empregos.

"Fiquei muito feliz por ter
recebido essa homenagem. Esse
resultado é fruto de muito traba-
lho e dedicação em defesa da
pauta do emprego, que todos
sabem que é a minha principal
defesa. Eu quero dividir essa
homenagem com todos os sergi-
panos", disse o senador.

"Todos aqui acompanharam

o enorme trabalho da Diretoria
da Cebrasse na discussão de
temas de relevância para o setor
de serviços durante todo o ano
de 2023. E a caixa de ressonância
destes diálogos e questionamen-
tos foi o  Congresso Nacional. A
atividade principal - a atuação
parlamentar em várias pautas do
Setor de Serviços, foi a mais

determinante para o Setor
desencadear uma série de inter-
locuções, seja na Câmara Federal
ou no Senado, no sentido de
colocar suas reinvindicações e
sugestões de aprimoramento
das questões que foram discuti-
das nas duas Casas Legislativas",
afirmou o presidente da
Cebrasse João Diniz.
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SVN - VIGILANCIA! Hoje quero falar sobre a SVN Vigilância, uma empre-
sa exemplar no ramo da segurança. Quero aproveitar para agradecer ao
empresário Antônio Cardoso por sua dedicação e comprometimento em
oferecer um serviço de qualidade. Parabéns pelo trabalho impecável e
pela contribuição para a tranquilidade de todos. #SVNVigilância
#Agradecimento #Segurança  3 sem

SVN VIGILÂNCIA
SERVIÇOS DE VIGILANCIA LTDA
71 991684548 - 79 999296283
gerencia@svnseg.com.br

DESTAQUE

Senador Laércio Oliveira recebe em São
Paulo prêmio de Destaque Parlamentar
Essa é a oitava edição do prêmio do Setor de Serviços e

também o oitavo recebido pelo senador

Registro do recebimento do Prêmio, pelo deputado Laércio Oliveira

Exposição inédita "O Sonho de João Bebe Água"
prossegue até 22 de dezembro em São Cristóvão
Com uma vida ativa "João Bebe Água" chegou a ocupar o cargo

de presidente da Câmara de Vereadores de São Cristóvão



ARACAJU (SE), 20 de  Dezembro de 2023 21CIDADE

Declaração do Imposto de Renda

Josevaldo Mota Presidente de SBC -
Sociedade Brasileira de Contabilidade

RCRC CONTABILIDADE
Assessoria e Consultoria Contábil

Abertura, Alteração, Regulamentação e
baixa de empresa, Imposto de Renda pes-

soa física e  jurídica, Assessoria trabalhista
e Fiscal - Certidões negativas de débitos,
Encaminhamento para abertura de crédito

Rua Pacatuba, 254 - Sala 712 - Edf. Paulo Figueiredo -  Centro - Aracaju-SE

FAÇA SEU IMPOSTO DE
RENDA CONOSCO

Contadora: Rosiane Cristina

Tel: (79) 98811-9834

Asolenidade alusiva à
passagem de Coman-
do do 28 Batalhão de

Caçadores, Batalhão Campo
Grande, se deu com o Com.
da 6a Região Militar, Região
Marechal Cantuária, Gen.
Div André Luiz Aguiar
Ribeiro. O Com. Sucedido Cel
Leandro César Pimentel
Alves, que foi bastante
aplaudido e homenageado
pelos seus amigos, onde
teve seu retrato posto na
galeria dos ex Comandantes.
Além dos presentes e mimos
recebidos pela corporação.

O Com. Sucessor Ten. Cel
Ricardo Pereira Barreto foi
empossado. Além do Gen.
Ribeiro,o Gen. Guedom do
Ministério da Defesa se fez
presente além de
Autoridades Civis e Militares.
As respectivas esposas dos
comandantes desejaram
boas vindas com um ramal-
hete de flores. Depois foi
oferecido um jantar e uma
boa música com a Banda do
Exército. A Radialista
Glezivan Cardoso se fez pre-
sente.

MUDANÇA DE COMANDO NO 28º BC



Planejamento e aferi-
ção de resultados
foram pauta da últi-

ma reunião de secretaria-
do realizada nesta quinta-
feira, 21, pelo governador
Fábio Mitidieri no Palácio
dos Despachos, em
Aracaju. Durante mais de
três horas, os gestores
apresentaram dados e ali-
nharam ações para 2024,
conforme os eixos que
norteiam o governo:
emprego, desenvolvimen-
to e inclusão.

Na ocasião, Mitidieri
avaliou positivamente o
primeiro ano de adminis-
tração, pontuando avan-
ços na geração de
emprego. Sergipe foi o
segundo estado que mais
abriu postos de trabalho
em setembro no
Nordeste. Além disso, a
realização de concursos e
execução de políticas de
saúde, como o Opera e
Enxerga Sergipe, foram
pautas de destaque na
conversa entre o governa-
dor e o secretariado.

Num bate-papo ameno
com o governador, além
das políticas públicas, pla-
nejamento estratégico e
planos para 2024, os
secretários enfatizaram o
engajamento e boa vonta-
de que percebem na lida
com gestão do estado.
"Tenho a sensação de
que, além de entregar-
mos resultados, construí-
mos uma unidade de tra-
balho com energia seme-
lhante ao governador, que
é essa energia, esse entu-
siasmo que ele imprime

em todas as ações do
governo. O Governo do
Estado, neste ano de
2023, já fez muito, mas

desde que integro a equi-
pe sempre saio de uma
reunião com desejo de
entregar muito mais",

declarou a secretária de
Políticas para as Mulheres,
Danielle Garcia.

O mesmo compromisso
de parceria foi reafirmado
pelo governador Fábio
Mitidieri, que fez questão
de conversar diretamente
com cada um de seus
secretários. "Da primeira
reunião que fizemos no
início do governo até esta,
a última do ano, houve
um amadurecimento
muito grande de nossa
equipe. Nosso governo
prioriza a unidade, o pla-
nejamento e a coerência
das ações entre seus
secretários. O planeja-
mento é tão importante
para nós, que estamos
transformando a
Superintendência de
Planejamento em
Secretaria. Os secretários
têm meu carinho, minha
confiança, porque são
competentes, além de
aliados. Já superamos
adversidades juntos, e
também juntos entrega-
mos resultados. Só tenho
a agradecer", concluiu o
governador.
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Montamos o seu cardápio conforme as suas
necessidades e de acordo com a sua
nutricionista. Comida com ingredientes 100%
naturais, sem aditivo corantes e conservantes.
Entregamos a domicilio em todas as regiões de
Aracaju. Contato: Instagram @chef.raiz ou pelo
WhatsApp 79-99844-9475

NOSSO CONTATO
WhatsApp 79-99844-9475

Fábio Mitidieri reúne secretariado
e avalia primeiro ano de governo

No último encontro do ano com os titulares das pastas estaduais, o governador
conversou, agradeceu pelo trabalho e planejou os passos do governo para 2024



Ogovernador Fábio
Mitidieri assinou, nesta
sexta-feira, 22, a ordem

de serviço para a execução da
obra de reforma e climatização
do Centro de Treinamento da
seleção brasileira de ginástica
rítmica, localizado anexo à
Arena Batistão, em Aracaju. A
obra será realizada com recur-
sos do Ministério do Esporte,
fruto do convênio nº
918956/2021, com a contrapar-
tida do Governo de Sergipe.

A reforma e climatização
estão orçadas em R$
554.608,50, com prazo de exe-
cução de até 180 dias, incluin-
do a ampliação do vestiário
feminino, com implantação de
hidromassagem e tratamento
das atletas, construção de sala
médica, sala de reunião e
administração, ampliação da
cozinha, instalação de dez
equipamentos de ar condicio-
nado para climatização do
ginásio, climatização das salas
administrativas e refeitório,
revisão da cobertura com
implantação de manta das ins-
talações elétricas e instalações
hidrossanitárias, implantação
de forro PVC em todo o ginásio
e pintura geral do ginásio. Os
serviços serão realizados pela
empresa vencedora do proces-

so licitatório, com a fiscalização
da Companhia Estadual de
Habitação e Obras Públicas
(Cehop).

Atualmente, a seleção brasi-
leira de ginástica rítmica de
conjunto treina no local. São
oito atletas residindo na
capital.

Durante a assinatura da
ordem de serviço, o governa-
dor pontuou o papel transfor-
mador do esporte na autoesti-
ma de atletas e da comunidade
envolvida. "Momentos como
esses irão proporcionar melho-
res condições de trabalho. Para
quem ama o esporte, é gratifi-
cante dizer que a seleção trei-
na em Sergipe, mora em
Sergipe. Esporte é uma política
de Estado. Vamos continuar
investindo em nossos atletas",
declarou.

Para a secretária de Estado
do Esporte e Lazer, Mariana
Dantas, a reforma vai otimizar
a estrutura de treino das atle-
tas da seleção brasileira, que
atualmente treinam para as
Olimpíadas 2024. "Essas
meninas nos deram muito
orgulho em 2023, com as vitó-
rias conquistadas represen-
tando o nosso país, e temos a
certeza de que elas estão se
dedicando e treinando ardua-

mente para nos orgulhar
ainda mais em 2024, nas
Olimpíadas, em Paris. Para
contribuir com esse trabalho,

o Governo de Sergipe e o
Ministério do Esporte farão a
reforma e climatização do
Centro de Treinamento da

seleção de ginástica rítmica.
Durante esse tempo, estare-
mos ainda disponibilizando o
Ginásio de Esportes

Constâncio Vieira, para que as
atletas possam continuar os
treinos sem prejuízos", com-
pleta a secretária.
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Rua Stanley
Silveira, 341 - 1º
andar - Galeria
A&M, sala 101

- Bairro São
José (Esquina

com a Trav.
José Rodrigues) O MAIOR VENDEDOR ATACADISTA DE CÔCO

MESSIAS DO CÔCO

(79) 99977-9712

Endereço: Av. Hermes Fontes, Nº133 - São José, - Aracaju - SE, 49015-350

Telefone:Telefone:
(79) 3022-5522(79) 3022-5522

A galeria moderna no coração do Bairro
Eduardo Gomes.

Terá Um mix de lojas,escritórios,salas
comerciais e restaurantes.

Com segurança eletrônica 24 horas.
Ao lado da Sacel Segurança.

Reserve seu espaço, entrega prevista para
Setembro.

Monte sua empresa com total segurança

Fone -3022-5522

Fábio Mitidieri assina ordem de serviço para reforma do Centro
de Treinamento da seleção brasileira de ginástica rítmica

A seleção brasileira de ginástica rítmica treina em espaço anexo à Arena Batistão, em Aracaju
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Omunicípio de Es-
tância acaba de re-
ceber um reforço

significativo em sua ofer-
ta de serviços de saúde
com a inauguração da
nova unidade do Instituto
de Promoção e de Assis-
tência à Saúde de Servi-
dores do Estado de Ser-
gipe (Ipesaúde). A sede
recém-inaugurada ofere-
ce aos beneficiários da
região sul do estado um
moderno Centro de Fisio-
terapia e Odontologia,
proporcionando uma
gama abrangente de ser-
viços projetados para
atender às crescentes
demandas dos usuários e
facilitar o acesso a trata-
mentos essenciais.

Inaugurada na manhã
do dia 10 de novembro, a
nova sede do Ipesaúde
em Estância representa
um avanço considerável
em termos de espaço e
modernidade. Estra-
tegicamente localizada
no shopping Passeio
Guanabara, no coração
da cidade, a unidade foi
projetada para priorizar a
funcionalidade e o con-
forto em cada setor. Suas
instalações incluem qua-
tro consultórios, sendo
um dedicado à odontolo-
gia, além de um setor
administrativo, almoxari-
fado, depósito e uma am-
pla sala de fisioterapia.

Uma das melhorias
mais notáveis proporcio-
nadas pela nova sede é o
substancial aumento no
número de profissionais
disponíveis para
atendimento. O corpo clí-
nico da regional do
Ipesaúde de Estância foi
ampliado, permitindo à
comunidade local e das
regiões circunvizinhas
contar com uma varieda-
de de especialidades
médicas. Além das já exis-
tentes, como clínico
geral, cardiologista, nutri-
cionista, fisioterapia, fisio-
terapia pélvica, fonoau-
diologia, enfermagem,
pediatria e psicologia,
agora há também atendi-
mentos em odontologia
clínica, ortopedia, fisiote-
rapia ortopédica, fisiote-
rapia neurológica e con-
sultas de enfermagem,
especialmente para o
acompanhamento de
pacientes diabéticos e
hipertensos. A sede tam-
bém oferece serviços

administrativos de cadas-
tro, abrangendo adesão,
renovação, reembolso e
atualização de boletos.

Além da ampliação da
estrutura física, a nova
sede trouxe consigo uma
expansão da rede creden-
ciada, incluindo mais clí-
nicas e laboratórios à dis-
posição dos beneficiários.
Destaca-se também o
aumento expressivo na

capacidade de atendi-
mento, passando de 780
para duas mil consultas
mensais. A significativa
expansão representa um
avanço concreto no aces-
so à saúde na região,
garantindo que um maior
número de beneficiários
tenha a oportunidade de
receber cuidados
essenciais.

A unidade não se limita
apenas aos beneficiários
situados na sede do
município de Estância.
Ela atende também às
cidades circunvizinhas,
como Arauá, Boquim,
Cristinápolis, Indiaroba,
Itabaianinha, Pedrinhas,
Santa Luzia do Itanhi,
Tomar do Geru e
Umbaúba. Integrando-se
a uma rede composta
por seis unidades no
interior, incluindo
Itabaiana, Lagarto, Nossa
Senhora das Dores,
Propriá e Simão Dias, a
unidade de Estância
reforça o compromisso
da autarquia com a pro-
moção da saúde e o
bem-estar.

A nova sede do
Ipesaúde em Estância
não apenas responde às
necessidades crescentes
da comunidade, mas
também redefine o
padrão de atendimento
em saúde na região.
Com instalações moder-
nas, profissionais alta-
mente qualificados e
uma capacidade de aten-
dimento consideravel-
mente ampliada, a uni-
dade emerge como um
marco crucial no fortale-
cimento do atendimento
aos beneficiários e, por
conseguinte, do sistema
de saúde local. O
Ipesaúde reafirma seu
compromisso com a
excelência, proporcio-
nando uma experiência
de cuidado abrangente e
eficaz para a
comunidade.

Nova unidade do Ipesaúde em
Estância amplia serviços para

beneficiários da região sul


